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КОРЕПАНОВ. Уважаемые депутаты, прошу всех занять свои рабочие места 

и зарегистрироваться. Если верить, так сказать, тем данным, которые выведены 
на экран, то у нас присутствует в зале 42 депутата, кворум составляет                  
25 депутатов, т.е. необходимое количество депутатов находится на месте, и в 
соответствии со ст. 62 Регламента Тюменской областной Думы объявляю 
очередное, 5-е заседание Тюменской областной Думы 6-го созыва открытым 
(звучит гимн). 

В работе нашего заседания принимают участие: Якушев Владимир 
Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, 
Пономарев Михаил Николаевич, Сафонов Александр Николаевич, Аленин 
Виталий Витальевич, Владимиров Владимир Александрович, Богинский Михаил 
Вячеславович, Огородников Дмитрий Олегович, Мелехин Владимир Юрьевич, 
Сушинских Анатолий Михайлович, Халин Игорь Николаевич, Чеботарев Геннадий 
Николаевич, Миневцев Сергей Васильевич, Невидайло Лариса Кирилловна, а 
также другие представители федеральных органов власти, Правительства 
области, Тюменской областной Думы, представители общественных организаций 
и СМИ. 

Уважаемые коллеги, по сложившейся традиции позвольте мне от имени 
областной Думы поздравить с днем рождения наших коллег – депутатов 
Тюменской областной Думы, отметивших свои дни рождения между заседаниями 
областной Думы, в частности, Омарова Эдуарда Закировича, Морева Сергея 
Николаевича, Пискайкина Владимира Юрьевича, ну и Холманского Юрия 
Сергеевича, он, правда, будет отмечать день рождения только завтра, говорят, 
раньше не поздравляют, но я считаю, что это небольшой грех на душу мы 
возьмем, если поздравим его сегодня с днем рождения, поскольку следующее 
заседание у нас будет уже в феврале месяце только. 

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия и 
дальнейших успехов (аплодисменты). 

Владимир Владимирович, Вам слово. 
 
ЯКУШЕВ. Как сказал Сергей Евгеньевич, по сложившейся традиции я 

тоже хочу поздравить наших именинников.  
28 ноября исполнилось, день рождения у Омарова Эдуарда Закировича, 

давайте мы поздравим его, пожелаем здоровья, успехов, всего самого доброго 
(аплодисменты). 

3 декабря был день рождения у Морева Сергея Николаевича, давайте мы 
также поздравим его с днем рождения, пожелаем здоровья, успехов, всего самого 
доброго (аплодисменты). 

И также день рождения был у Пискайкина Владимира Юрьевича 6 декабря, 
давайте также поздравим его с днем рождения, здоровья, благополучия, успехов 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, депутаты прежнего созыва знают 

порядок покидания нашего зала в случае необходимости. Для вновь избранных 
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депутатов напоминаю, что если вам потребуется покинуть зал заседаний вплоть 
до окончания заседания, об этом необходимо заранее письменно сообщить 
председательствующему, мы поставим вопрос на голосование и решим вопрос. 

В случае временного покидания зала необходимо перед уходом нажать 
кнопку с вашей фамилией в правой верхней части монитора, а по возвращении 
вновь нажать эту кнопку. Речь идет о том, чтобы, так сказать, отменить вашу 
регистрацию и, соответственно, голосование, а при возвращении вернуться к 
исходной схеме. 

Прежде чем перейти к обсуждению проекта повестки дня, я предоставляю 
слово Нефедьеву Владимиру Александровичу, председателю постоянной 
комиссии по вопросам депутатской этики и регламентным процедурам, 
пожалуйста. 

 
НЕФЕДЬЕВ. Доброе утро, уважаемые коллеги! Разрешите в начале 

заседания Думы сделать небольшое информационное сообщение по вопросам 
Регламента областной Думы. 

С учетом прошедших заседаний областной Думы прошу обратить внимание 
на соблюдение следующих норм: депутат обязан на заседании областной Думы 
соблюдать настоящий Регламент и повестку дня, придерживаться темы 
обсуждаемого вопроса, выполнять требования председательствующего на 
заседании областной Думы, выступать только с разрешения 
председательствующего на заседании областной Думы, соблюдая правила 
депутатской этики, лично осуществлять право на голосование, голосование за 
другого депутата не допускается. 

При рассмотрении вопросов, включенных в повестку дня заседания 
областной Думы, предусмотрен следующий порядок проведения прений: сначала 
вопросы к докладчику или обсуждаемой кандидатуре и ответы докладчика, 
обсуждаемой кандидатуры, затем обсуждение докладов и содокладов, 
кандидатур, далее следует выступление с предложениями, при этом после 
окончания доклада и содоклада, определения обсуждаемых кандидатур 
председательствующий предлагает депутатам задать вопросы докладчику. 

Прошу обратить особое внимание, после завершения вопросов участники 
заседания переходят к очередным стадиям: выступлениям и далее – 
предложениям, при этом запись на подачу вопросов прекращается и возврат к 
пройденным стадиям – прениям Регламентом не предусмотрен. 

Вне установленного порядка проведения прений председательствующий 
предоставляет слово только для выступлений по вопросам Регламента, порядку 
работы и ведения заседания областной Думы. 

Коллеги, под данным порядком понимается: соблюдение 
председательствующим и участниками заседания Регламента, депутат областной 
Думы, выступающий по вопросам Регламента, обязан указать, в чем выразилось 
нарушение Регламента председательствующим или иным участником заседания с 
указанием нарушенной нормы. 

Прошу обратить особое внимание, что при постановке вопроса, 
выступления либо предложения вам необходимо выбирать соответствующие 
кнопки: вопрос, выступление либо предложение на экране вашего ноутбука. 

Кроме того, если вы выбрали вопрос, то должен прозвучать вопрос, 
соответственно, это касается выступлений и предложений, при этом депутат 
имеет право задавать докладчику не более трех вопросов. 
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Обратите внимание, что постановка следующего вопроса допускается 
только после получения ответа на предыдущий.  

Депутат вправе выступать по одному и тому же вопросу не более двух раз.  
Участник заседания областной Думы вправе внести предложения к тексту 

проекта постановления по обсуждаемому вопросу, по проекту областного закона, 
о принятии протокольного поручения. Указанные предложения оглашаются 
участником заседания областной Думы и передается председательствующему, 
коллеги, обращаю ваше внимание, – в письменном виде. 

Депутат вправе в течение заседания на непродолжительное время, до      
10 минут, покинуть зал заседания, при этом должен отключить кнопку регистрации 
на своем мониторе. Также депутат вправе покинуть зал  заседания до окончания 
текущего заседания, то, о чем Сергей Евгеньевич уже сказал, но только по 
решению областной Думы. Соответствующий вопрос ставится 
председательствующим на голосование после получения им письменного 
уведомления о намерении депутата покинуть заседание до его окончания. 

Коллеги, в развитие озвученной мною нормы статьи 44 «Об уходе 
депутата» следует отметить, что на прошлом заседании у ряда депутатов 
возникли вопросы о таком понятии, как кворум на заседании Тюменской 
областной Думы, и о порядке голосования с учетом кворума по проекту 
постановления областной Думы и проекту закона Тюменской области. В связи с 
чем сообщаю, что под понятием «кворум» понимается законодательно 
установленное число депутатов, при котором законодательный орган власти 
может принимать легитимное, т.е. имеющее законную силу решение по вопросу 
повестки дня. 

Так, в соответствии с частью 2 статьи 75 Регламента постановления 
принимаются большинством голосов от числа избранных депутатов областной 
Думы. 

Согласно части 1 статьи 127 Регламента решения по законопроектам 
принимаются большинством голосов от установленного числа депутатов 
областной Думы. 

Отмечу, что с учетом избранных 48 депутатов Тюменской областной Думы 
6-го созыва и установленного Уставом Тюменской области числа депутатского 
корпуса, состоящего из 48 депутатов, кворум для голосования за постановления и 
законопроекты Тюменской области составляет 25 депутатов. 

Вопрос о кворуме, коллеги, является существенным для функционирования 
законодательного органа власти. В случае отсутствия кворума областная Дума не 
сможет принять правомочно и имеющего юридическую силу решения. 

Также прошу вас, коллеги, обратить внимание на соблюдение норм Правил 
депутатской этики в Тюменской областной Думе, а именно: депутат, участвуя в 
заседаниях областной Думы, должен проявлять уважение ко всем 
присутствующим на заседании, воздерживаться от заявлений, способных 
скомпрометировать его самого, представляемых им избирателей и областную 
Думу, не допускать необоснованных обвинений в чей-либо адрес. 

Уважаемые депутаты, рекомендую принять во внимание данную 
информацию и соблюдать Регламент областной Думы и Правила депутатской 
этики в ходе заседания областной Думы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Александрович. Хотя, конечно, 

абсолютно с большинством позиций, о которых Вы говорили, депутаты знакомы, 
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надо было практически дать ответ на те вопросы, которые задавали на 
предыдущем заседании относительно необходимого количества для голосования 
при принятии того или иного решения.  

Но тем не менее, значит, просьба, коллеги, эту информацию принять к 
сведению. Переходим к обсуждению проекта повестки дня. 

Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 

 
КОРЕПАНОВ. Информирую о том, что проект повестки дня был рассмотрен 

на заседании Совета областной Думы, разумеется, он был сформирован по 
предложению комитетов и комиссии, и предлагаю согласованный Советом Думы 
проект повестки дня и очередность рассмотрения вопросов принять за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Замечания, предложения по повестке дня, коллеги? Нет ни замечаний, ни 

предложений. 
Есть такое предложение, коллеги, перерыв в 11.30 объявить не на             

15 минут, а на 30 минут, для того чтобы мы с Владимиром Владимировичем 
пообщались с представителями СМИ по итогам уходящего календарного года, 
итогам работы и т.д., а также решили ряд оргвопросов, и поэтому предлагается 
перерыв, еще раз говорю, сделать на полчаса. 

Кто за то, чтобы предложенный проект повестки и порядок работы 
утвердить, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел заключения 

квалификационной коллегии судей, Тюменской области о рекомендации 
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кандидатов на должности мировых судей и рекомендует назначить на 5-летний 
срок полномочий Савельеву Елену Александровну на должность мирового судьи 
судебного участка № 3 Центрального судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, вопросы к Фуату Ганеевичу? К Фуату Ганеевичу 

вопросов нет. Вопросы к Савельевой Елене Александровне? Тоже нет. 
Желающие выступить по данной кандидатуре? Тоже нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Савельеву Елену 
Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 3 
Центрального судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Елена Александровна, поздравляю Вас, желаю Вам успешной работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рекомендует назначить на 5-летний срок 

полномочий Смирнову Эльзу Гумаровну на должность мирового судьи судебного 
участка № 1 Исетского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ. К Фуату Ганеевичу вопросы, коллеги? Нет. Вопросы к Эльзе 

Гумаровне? Тоже нет. Желающие выступить? Нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Смирнову Эльзу 

Гумаровну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Исетского 
судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас, желаю Вам тоже успешной работы. 
 
Коллеги, кто за то, чтобы постановление по данному вопросу принять в 

целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА ДЕВЯТЬ 
МЕСЯЦЕВ 2016 ГОДА 

 

 
ГОРИЦКИЙ.  Доброе утро, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

об отчете об исполнении областного бюджета за 9 месяцев 2016 года и отмечает 
следующее: доходы областного бюджета за 9 месяцев текущего года составили 
95,5 млрд. руб., годовой план выполнен на 82%, 89,5 млрд. руб. составили 
налоговые и неналоговые доходы областного бюджета, в структуре которых 66% 
занимает налог на прибыль организаций. 

Поступления налога на прибыль организаций в областной бюджет за           
9 месяцев 2016 года составили более 59 млрд. руб., или 85% к годовому плану. 

Налогов на доходы физлиц поступило в областной бюджет за 9 месяцев 
12,5 млрд., или 72% к годовым значениям. 

Неналоговые доходы областного бюджета составили также за 9 месяцев     
4 млрд. 349 млн. руб., или 90% к годовым значениям. 

Расходы областного бюджета за 9 месяцев 2016 года профинансированы в 
сумме 80 млрд. 314 млн. руб., или 59% к годовым назначениям. 

Более 63 млрд. руб., или 79% объемов расхода областного бюджета, 
включает в себя программные мероприятия.  

В отчетном периоде осуществлялось финансирование 29 госпрограмм 
Тюменской области, более 39 млрд. руб., или 49% от общего объема расходов, 
составляет финансирование соцсферы, на развитие отраслей экономического 
блока приходится 29% расходной части, или 23,5 млрд. руб. 

Все необходимые материалы у вас имеются. Более подробную 
информацию и пояснения может предоставить заместитель Губернатора 
Тюменской области, руководитель Департамента финансов Крупина Татьяна 
Львовна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ. Дмитрий Юрьевич, спасибо Вам. Коллеги, давайте будем 

придерживаться прежней схемы: сейчас с содокладом выступит Крупина Татьяна 
Львовна, а потом будем задавать вопросы или первому докладчику или второму. 

Пожалуйста, Татьяна Львовна. 
 
КРУПИНА. Уважаемые депутаты, относительно итогов исполнения 

доходной части областного бюджета могу подтвердить, что динамика поступлений 
выглядит весьма оптимистично. 

Годовой план за 9 месяцев исполнен на 82%. 
Сложившийся за 9 месяцев уровень исполнения по расходам является 

традиционным для отчетного периода. В штатном режиме финансируются 
мероприятия по предоставлению госуслуг, выплаты соцхарактера, оплаты 
обязательств в рамках заключенных контрактов. 

Продолжается строительство школы в мкр. Восточный-2 и музейного 
комплекса в Тюмени, Дома культуры в п. Винзили Тюменского района и 
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реконструкция школы № 5 в Ишиме, введен в эксплуатацию детский сад в        
мкр. Тюменский-3, капитально отремонтировано 19 образовательных 
организаций, сохраняется поддержка реального сектора экономики, в приоритете 
– мероприятия по импортозамещению. 

В дорожной сфере обеспечено текущее содержание инфраструктуры, 
продолжается строительство транспортных развязок, автодороги «Восточный 
обход г. Тюмени», 4 млрд. 370 млн. направлено на улучшение жилищных условий 
населения. За 9 месяцев 2247 семей улучшили жилищные условия. 

Своевременно и в полном объеме выполняются обязательства перед 
органами местного самоуправления. 

Итог работы за 9 месяцев позволяет говорить о возможности выполнения 
всех принятых бюджетных обязательств на текущий финансовый год и 
формировании источника для покрытия дефицита бюджета будущего, 2017 года. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Татьяна Львовна. Пожалуйста, коллеги, вопросы? 

Сначала к Татьяне Львовне, раз она на трибуне, потом, если появятся вопросы, и 
к Горицкому Дмитрию Юрьевичу. 

Вопросы есть? Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. …у меня вопрос к Ольге Александровне Кузнечевских.  
 
КОРЕПАНОВ. Нет, давайте так, значит, сначала, чтобы не стояла она на 

трибуне, потом… 
Так, Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Татьяна Львовна, мы 

осуществляем достаточно серьезную работу по формам господдержки в рамках 
развития сельского хозяйства, и вот на возмещение затрат по уплате процентов 
по кредитам и займам, привлеченным в российских банках, мы потратили порядка 
735 млн. руб. 

Скажите, пожалуйста, а Федерация какую-то помощь 
сельхозтоваропроизводителю оказывает, сопоставимую с нашей помощью, или 
меньше она, больше, и как зависит наша поддержка от федеральной помощи? 

 
КРУПИНА. В данном случае да, Федерация софинансирует, 

софинансирует инвестпроекты, которые прошли отбор в Минсельхозе. По 
каждому проекту индивидуальные подходы. 

По-разному, по каждому проекту разные подходы, где-то в районе 30%. 
 
КОРЕПАНОВ. Больше вопросов нет к Татьяне Львовне. Спасибо, Татьяна 

Львовна, тогда присаживайтесь. 
Тамара Николаевна, я Вам слово, конечно, дам, но просто хотел, чтобы Вы 

знали, что при обсуждении вопроса вопросы задаются докладчику, содокладчику 
или тем лицам, которые приглашены от правительства по данному вопросу. У нас 
сейчас не час Правительства, но раз уж Вы так хотели задать вопрос, пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА. В материалах, которые нам предоставлены, отмечено, что 

оказано порядка 1 млн. руб. на поддержку социально ориентированных 
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некоммерческих организаций в плане сопровождения инвалидов по их 
трудоустройству. 

Я хотела бы узнать, что конкретно в этом плане сделано, что сегодня 
устроить не только инвалидов трудно, а как вот устраивать инвалидов, чтобы 
поделились опытом и как можно его использовать? Спасибо. 

 
КУЗНЕЧЕВСКИХ. Добрый день, уважаемые коллеги! Трудоустройство 

инвалидов – это функционал департамента по труду и занятости, но в принципе я 
могу ответить, но это очень долго будет, если как это проходит и все остальное. Я 
готова встретиться отдельно, Тамара Николаевна, и все эти Вам вещи рассказать 
персонально и пригласив к себе директора департамента труда и занятости. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Юрий Болеславович, пожалуйста, Ваше 

выступление. 
 
ЮХНЕВИЧ. Уважаемые коллеги, в условиях экономического кризиса мы 

должны прилагать максимум усилий к тому, чтобы изыскать резервные источники 
пополнения бюджета. Одним из таких источников является развитие 
промышленного производства на территории нашего региона. 

Стоит отметить, что Правительство Тюменской области прилагает немало 
усилий для повышения инвестиционного климата региона. 

Вместе с тем по итогам исполнения бюджета за 9 месяцев 2016 года мы 
видим, что госпрограмма развития промышленности, инвестиционной и 
внешнеэкономической деятельности исполнена всего на 39,5%. 

Мы говорим о второй индустриализации региона, но она предполагает 
развитие высокотехнологического производства, которое невозможно без научных 
исследований, между тем программа «Основные направления научной 
инновационной сферы» исполнена всего на 19%. 

Развитие промышленности невозможно без строительства транспортных 
артерий, но программа развития транспортной инфраструктуры исполнена на 
37%. 

Правительством РФ уже давно взят курс на внедрение энергосберегающих 
технологий, но у нас программа энергосбережения и повышения энергетической 
эффективности исполнена всего на 16,5%. 

Считаю, что для устойчивого развития промышленности в регионе и, как 
следствие, роста поступлений в бюджет области мы должны обеспечить 
надлежащее исполнение вышеназванных региональных программ в дальнейшем. 

Да, сейчас, возможно, переживаем мы не самые благополучные времена в 
финансовом плане, но все это – фундамент для дальнейшего экономического 
рывка нашего региона. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Юрий Болеславович. Слово для выступления 

предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы остановиться на двух моментах: первое, что 

меня волнует, – это исполнение бюджета за 9 месяцев по статье «Транспорт». 
Вот мы тут проводили День Свердловской железной дороги, и были заданы 
вопросы по поводу того, что не везде останавливаются поезда, электрички 
сегодня в недостаточном количестве перевозят наших товарищей. 
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И вот мы видим, что 38% исполнение по железнодорожному транспорту. 
Я думаю, что до конца года, за оставшиеся 3 месяца, вряд ли вся сумма 

средств выделенная будет освоена, т.е. это явно, что люди не получат те услуги, 
которые они должны получить. 

По водному транспорту, который тоже сегодня востребован, особенно там, 
где нет дорог, в частности, в том же Вагайском районе по Иртышу, исполнено на 
73%, но уже, считаю, что в октябре наверняка транспорт водный не ходил, 
наверняка 27% тоже будет, останется в резерве переходящей статьей. 

По связи и информатике хотела бы сказать. Исполнение на 59,1%, но мне 
тут хочется отметить следующее: я уже второй созыв, и постоянно задаю вопрос о 
телефонизации, сотовой связи в труднодоступных территориях Тюменской 
области, особенно меня волнует тобольское заболотье, вагайское заболотье, 
сегодня приходят письма из других территорий, в частности, из Абатского района, 
д. Борки, ответы, значит, получены от Сергея Михайловича Сарычева по этому 
поводу, значит, дело не сдвигается. 

Поэтому связь на сегодняшний день тоже остается большой проблемой. 
Вот в той же д. Борки Абатского района всего-навсего один человек имеет 
телефонную связь. 

И еще в заключение хотела бы отметить, что на сегодняшний день мы 
выделяем приличные средства на благоустройство населенных пунктов, но вот  
лично связана с Викуловским районом, у нас там дружба завязалась с 
отдельными поселениями, приведены примеры, с. Чуртан, что оно 
благоустроенное. Я бы этого не сказала, там выкопаны канавы и ямы, чтобы 
отходила вода, но никакого благоустройства, побывав там дважды, я не видела. 

То же самое с. Хохлово Ялуторовского района, лично я выделяла средства, 
наша фракция, 400 тыс. руб., на благоустройство территории детской площадки, 
деньги не были своевременно получены, хотя они поступили в район 4 мая, и не 
были использованы. Даже мне пришлось обратиться в прокуратуру, на 
сегодняшний день идет проверка использования этих средств. 

Поэтому вот такие проблемы сегодня есть. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, нам уже даже перед началом заседания 

зачитывают Регламент, где говорят, что надо говорить, выступать по повестке, по 
теме, так сказать, вопроса. Но меня удивляет, когда в вопросе о бюджете идут 
какие-то выступления, ну абсолютно не связанные. 

В исполнении бюджета 80% … за последние все годы, плюс мы знаем, что 
сейчас реально Федерация забирает деньги, и другие проблемы есть, и говорить 
о том, что у нас сейчас там дороги не строятся, ну, посмотрите, какие развязки в 
Тюмени, говорить еще о каких-то проблемах, ну, мне кажется, это просто какой-то 
популизм и спекуляция в тяжелых экономических условиях, и коллегам хочется 
сказать, что есть вот информация, если ее внимательно изучить, то, конечно, ряд 
вопросов просто снимется. 

Поэтому об исполнении бюджета по ряду программ мы знаем, что за           
9 месяцев оно такое, потому что идет оплата там по концу года, поэтому если 
взять опыт предыдущих годов, надо его посмотреть, просто изучить и многие 
вопросы снимутся. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Слово предоставляется 
Рейну Виктору Александровичу. 

 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, действительно на заседаниях комитетов мы 

получали исчерпывающие ответы от Татьяны Львовны именно по этому вопросу, 
и более того, мы получили информацию уже, а на сегодняшний день у нас какое 
ожидаемое исполнение и по доходам и по расходам, и Татьяна Львовна сказала 
самое главное – у нас есть возможность выполнения всех бюджетных 
обязательств за 2016 год, и более того, у нас есть некий переходящий остаток – 
это финансовая подушка, для того чтобы обеспечить в будущем погашение того 
разрыва, дефицита, который у нас заложен в бюджете 17-го года, и поэтому я 
считаю, что, безусловно, мы можем смело сегодня голосовать, я к чему и 
приглашаю своих коллег. Поставить вопрос на голосование и по предложенному 
проекту решения именно принять решение. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Виктор Александрович. Крупина Татьяна Львовна, 

пожалуйста. 
 
КРУПИНА. Уважаемые депутаты, мне бы хотелось подтвердить, что 

ситуация в части исполнения бюджета на сегодняшний день проходит в штатном 
режиме. 

Могу доложить, что доходы выполнены в полном объеме на 100%. 
Что касается исполнения расходной части бюджета, абсолютно 

поддерживаю депутата Трубина, что в данном случае оказывает влияние 
финансирование, уровень финансирования, поскольку сетевые графики 
учитывают все нюансы, в том числе сроки, которые заложены в рамках 
госконтрактов. 

Что касается уровня исполнения по тем программам, которые назывались, 
на сегодняшнем этапе это не ниже 80%. И если сравнивать уровень исполнения 
расходов, в том числе в рамках программных мероприятий, с предыдущим годом, 
то мы идем более динамично. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Татьяна Львовна. Уважаемые коллеги, принимаем 

постановление. Предлагается отчет об исполнении областного бюджета за           
9 месяцев 2016 года принять к сведению. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 4. 
 

 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УЧЕТА ГРАЖДАН, НУЖДАЮЩИХСЯ  

В ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЯХ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ИМ ПО ДОГОВОРАМ 
СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА, И ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, Закон Тюменской области «О внесении 

изменений в Закон Тюменской области «О порядке учета граждан, нуждающихся в 
жилых помещениях, предоставляемых им по договорам социального найма, и 
предоставления жилых помещений в Тюменской области» внесен 
Правительством Тюменской области и принят в 1-м чтении 16 июня 2016 года. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О порядке учета граждан, нуждающихся в жилых помещениях, 
предоставляемых им по договорам социального найма, и предоставления жилых 
помещений в Тюменской области» с учетом мнения комитета по таблице 
поправок. 

Для удобства все таблицы поправок обобщены в одну, документы у вас 
имеются. 

Прошу поддержать решение комитета. На дополнительные вопросы сможет 
ответить заместитель Губернатора Тюменской области Костарева Татьяна 
Юрьевна. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Коллеги, вопросы есть к Лосевой или 

Костаревой? Нет. Желающих выступить тоже нет. 
Принимаем постановление. Предлагается принять Закон Тюменской 

области «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке учета 
граждан, нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых им по договорам 
социального найма, и предоставления жилых помещений в Тюменской области» с 
учетом принятых поправок, ну и направить указанный закон Губернатору области 
и снять с контроля соответствующее постановление. 

Если нет замечаний, предлагается принять постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 5. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1439-06 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 

НЕКОТОРЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ГОЛЫШМАНОВСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  И ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проектом закона «Об упразднении некоторых 

населенных пунктов Голышмановского муниципального района Тюменской 
области и внесении изменений в отдельные законы Тюменской области» 
упраздняются д. Скакуново Гладиловского сельского поселения и д. Медвежка 
Ламинского сельского поселения Голышмановского муниципального района. 

Согласно актам, составленным уполномоченными комиссиями, в 
упраздняемых деревнях никто не проживает, а также отсутствуют жилые дома, 
инженерные коммуникации и соцобъекты. 

Все необходимые для упразднения населенных пунктов документы 
представлены. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, вопросы, желающие 

выступить? 
Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению 

предложенный проект закона, принять его в 1-м чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы, рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания. Таково первое 
постановление. 

Кто за его принятие в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору области для обнародования и, таким образом, второе постановление 
тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 6. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1440-06 «О ПРИЗНАНИИ 

УТРАТИВШЕЙ СИЛУ СТАТЬИ 2.7 КОДЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О признании утратившей силу статьи 2.7 

Кодекса Тюменской области об административной ответственности» внесен 
депутатом Пискайкиным Владимиром Юрьевичем. 

Проект учитывает позицию Верховного суда РФ, изложенную в его 
определении от 7 октября 2015 года, в соответствии с которой установление в 
законе субъекта РФ административной ответственности за уничтожение и 
повреждение посевов сельхозкультур, потраву скотом или птицы посевов 
сельскохозяйственных растений выходит за пределы компетенции субъекта РФ. 

Административная ответственность за подобные правонарушения 
установлена статьей 17.7 Кодекса об административной ответственности РФ и 
квалифицируется как уничтожение и повреждение чужого имущества. 

Предлагается принять проект закона в 1-м и во 2-м окончательном чтениях 
с учетом таблицы поправок, которые носят юридико-технический характер. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, вопросы, желающие 

выступить? Нет. 
Принимаем постановление. Предлагается принять в 1-м чтении проект 

закона и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания. 
Таково первое постановление. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять в окончательном чтении предложенный проект 

закона и направить Губернатору области для обнародования, и, таким образом, 
второе постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 



14 

 

За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1442-06 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 9.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, представленный законопроект внесен 

Правительством Тюменской области. В соответствии с данным законопроектом 
предлагается выплату денежных средств на содержание детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, находящихся в семьях граждан, с 1 января 
2017 года увеличить: на содержание одного ребенка дошкольного возраста – на 
410 руб., на содержание одного ребенка школьного возраста – на 470 руб. 

Средства на осуществление вышеуказанных выплат предусмотрены в 
областном бюджете.  

Если имеются вопросы, их можно задать профильному заместителю 
Губернатора. Прошу поддержать проект постановления по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо, Валерий Николаевич. Так, вопросы к 

докладчику или представителю правительства? Нет. Желающие выступить? Тоже 
нет. 

Принимаем постановление. Предлагается принять в 1-м чтении проект 
закона с учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть 
указанный законопроект в окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 

 Предлагается принять закон в окончательном чтении, направить 
Губернатору для обнародования.  

Кто за принятие в целом такого второго постановления, прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1437-06 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 2 И 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«ОБ ОСОБЕННОСТЯХ РЕГУЛИРОВАНИЯ ОБОРОТА ЭТИЛОВОГО СПИРТА, 

АЛКОГОЛЬНОЙ И СПИРТОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, Закон Тюменской области № 1437-06     

«О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона Тюменской области                       
«Об особенностях регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции в Тюменской области» внесен Правительством 
Тюменской области. 

Он разработан в связи со вступающим в силу с 31 марта 2017 года 
изменениями федерального законодательства, предусмотренными Федеральным 
законом от 3 июля 2016 года. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять в 1-м чтении названный проект закона Тюменской области с учетом 
результатов лингвистической экспертизы, а также замечаний юридико-
технического характера, изложенных в заключении правового управления 
Тюменской областной Думы, и рассмотреть законопроект во 2-м окончательном 
чтении в ходе текущего заседания Тюменской областной Думы. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 

закона, принять его в 1-м чтении с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и замечаний юридико-технического характера, изложенных в 
заключении правового управления областной Думы, и предлагается рассмотреть 
закон в окончательном чтении в ходе настоящего заседания.  

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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 Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 
Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПОДДЕРЖКЕ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об 

информации Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской 
области «О государственной поддержке инвестиционной деятельности…». 

Указанный закон определяет форму господдержки инвестиционной 
деятельности на территории Тюменской области, включая территории 
автономных округов, условия ее предоставления органами госвласти, гарантии и 
способы защиты держателей инвестиционных проектов. 

Необходимо отметить, что в настоящее время инвестиционных проектов в 
реестре Тюменской области содержится более 300 с общей капитализацией 
более 1,5 трлн. руб. 

Все компании, инвестирующие средства в экономику региона, являются 
частными.  

За последние 3 года в Тюменской области при поддержке Правительства 
Тюменской области открыто более 30 новых объектов производства 
коммерческой недвижимости. Появилось несколько сотен новых производств в 
сфере малого и среднего бизнеса, а также создано более 10 тыс. новых рабочих 
мест. 

На портале Правительства Тюменской области размещена актуальная 
информация по тем инвестиционным предложениям, по которым работает 
Тюменская область. 

В целях повышения инвестиционной привлекательности региона 
сформирован и ежегодно обновляется план создания инвестиционных объектов в 
Тюменской области. 

В качестве базового принципа работы по сопровождению проектов 
Тюменской области применяется комплексный подход. Любому новому инвестору 
предлагается 3 ключевых инструмента: первое – это налоговые льготы, второе – 
финансовая поддержка и третье – административное сопровождение. 

Все необходимые материалы у вас имеются. Комитет вносит для 
рассмотрения по данному вопросу проект постановления. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Коллеги, вопросы, желающие 
выступить? Нет ни тех, ни других. 

Принимаем постановление. Информацию Правительства Тюменской 
области предлагается принять к сведению и предложить Правительству 
Тюменской области продолжить работу по оптимизации административных 
процедур и созданию условий для привлечения дополнительных инвестиций в 
Тюменскую область. 

Кто за принятие такого постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О СОСТОЯНИИ 

И ПЕРСПЕКТИВАХ РАЗВИТИЯ МУЗЕЕВ (КОМНАТ) БОЕВОЙ СЛАВЫ КАК 
ЦЕНТРОВ ГРАЖДАНСКО-ПАТРИОТИЧЕСКОГО ВОСПИТАНИЯ 

 
 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии с планом работы 

областной Думы на текущий год комитет по соцполитике рассмотрел информацию 
Правительства Тюменской области о состоянии и перспективах развития музеев 
(комнат) боевой славы как центров гражданско-патриотического воспитания. 

На комитете была проанализирована работа данных объектов в отдельных 
муниципальных образованиях области. 

Обращаю внимание, что в рамках данного вопроса рассмотрена только 
деятельность, собственно, музеев и комнат боевой славы, а не в общем система 
патриотического воспитания граждан области или работа учреждений культуры. 
Этот вопрос, безусловно, гораздо шире. 

В информации Правительства области освещена деятельность музеев и 
комнат боевой славы по трем блокам: была дана информация о деятельности 
областных музеев, музейных учреждений муниципальных образований и комнат 
боевой славы в образовательных организациях области. 

Все необходимые материалы у депутатов имеются. В зале присутствуют 
представители органов исполнительной власти, которые могут дать необходимые 
пояснения. 

Прошу поддержать решение комитета и принять соответствующее 
постановление по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет.  
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства 

Тюменской области о состоянии и перспективах развития музеев (комнат) боевой 
славы как центров гражданско-патриотического воспитания принять к сведению, 
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принять постановление, которое включает в себя 5 пунктов. Вы все с ним 
знакомы. 

Если нет замечаний, предлагается это постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ»  

ДО 2020 ГОДА 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии с планом работы 

областной Думы на текущий год Правительством Тюменской области 
представлена информация о реализации госпрограммы Тюменской области 
«Основные направления информационной политики» до 2020 года. 

Целью данной госпрограммы является обеспечение гарантий, реализация 
конституционного права граждан на получение полной, своевременной и 
объективной информации через СМИ. 

Следует отметить, что в 2015 году достигнуты все плановые значения, 
показатели программы, в полном объеме осуществлен комплекс 
запланированных мероприятий, итоговое значение показателей о реализации 
программы в 2016 году будут определены, естественно, по итогам года. 

Подробная информация имеется в материалах. На заседании присутствуют 
представители органов исполнительной власти, которые при необходимости 
смогут дать пояснения. 

Прошу поддержать решение комитета и принять соответствующее 
постановление по данному вопросу.  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Глеб Александрович, Ваш вопрос, сразу скажите, в 

чей адрес он? 
 
ТРУБИН. К исполнительным органам власти.  

 
КОРЕПАНОВ. Сергей Михайлович, от Правительства кто сейчас будет на 

вопросы отвечать? Написано: Белявский и Сарычев от Правительства. 
 
САРЫЧЕВ. Какой вопрос будет, тот и будет отвечать. 
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ТРУБИН. Действительно, целью является, данной программы, 
своевременное, объективное получение информации через СМИ, но в Тюменской 
области существует также Закон Тюменской области «О гарантиях равенства 
политических партий, представленных в Тюменской областной Думе, при 
освещении их деятельности региональными телеканалом и радиоканалом». 

И хотелось бы узнать, каким образом этот закон реализуется в рамках 
представленной информации? Спасибо. 

 
БЕЛКИН. Действительно, у нас есть такой закон, он существует, он 

выполняется. При избиркоме Тюменской области существует специальная 
комиссия, которая отслеживает и анализирует все материалы, которые 
размещаются на государственных телекомпаниях, в частности, на «Регион – 
Тюмень», на «Радио-7», и вот этот паритет и равенство, оно соблюдается. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Юхневич Юрий Болеславович, пожалуйста. 
 
ЮХНЕВИЧ. Вопрос к органам исполнительной власти. В Тюменской 

области активно внедряется цифровое эфирное телевидение, но региональные 
телеканалы по-прежнему транслируют только в аналоговом формате. 

Учитывая, что большинство жителей сегодня уже перешли на цифру, они 
лишены возможности смотреть региональные новости. 

Планируется ли включение регионального блока в пакет цифрового 
эфирного телевидения? Если да, то когда? Спасибо. 

 
САРЫЧЕВ. Дело в том, что это федеральные программы, федеральный 

проект. Первый мультиплекс – 10 каналов, второй мультиплекс – еще 10 каналов, 
итого – 20 каналов в цифровом вещании. Занимается этим, значит, РТРС здесь, 
на территории Тюменской области. 

В свое время, когда были приняты эти проекты, планировалось, что во 
втором мультиплексе будет региональный канал, но, к сожалению, регионы не 
услышали, и во втором мультиплексе регионального канала нет. 

Сейчас мы, и писали письма, и губернатор подписывал, и мы ездили на 
совещания, и в министерство, и здесь мы объединились с нашими коллегами, ну 
вот активную позицию занимает Татарстан, мы, Башкирия, еще ряд территорий, 
значит, потому что в 18-м году аналоговое вещание могут выключить и, 
действительно, региональные каналы не будут показывать в цифровом вещании. 

Единственное, то, что региональная студия ВГТРК, ну, в частности, наш 
«Регион-Тюмень», со временем будут также выходить со своими врезками, как и 
сейчас, будут выходить в цифре и на канале «Россия 1», и на канале «Россия 24», 
и на канале «Культура». 

Мы то, что вот работали, то, что я вам говорил, там обращали внимание, 
значит, есть такой вариант, он сейчас прорабатывается по чистоте, что все-таки 
21-ю кнопку в цифровом вещании отдать региональному каналу. У нас с вами 
такой канал региональный – это «Тюменское время», но мы понимаем, что 
сегодня люди хотят более четкую, качественную картинку, и параллельно 
продвигаем региональный канал в кабельное вещание, значит, вещание тех 
спутниковых операторов, которые сегодня есть, ну, в частности, прорабатываем 
самым массовым и народным «Триколором», чтобы канал там оказался. Это 
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стоит денег, может быть, не таких больших, но тем не менее это деньги, для того 
чтобы там оказаться, я не говорю уже там про «НТВ Плюс». 

Поэтому мы это понимаем, знаем, задаем вопросы федеральному центру и, 
значит, здесь у нас, и вот сейчас у нас будет еще одна встреча в Москве в конце 
декабря, в 20-х числах, именно тоже этому будет посвящена. Будем и дальше 
пытаться, чтобы все-таки вот ту 21-ю кнопку региональному каналу отдали. 

Поэтому будет информация, мы до вас доведем, но я думаю, что вполне 
может возникнуть ситуация, когда нам даже, может быть, и придется принять 
обращение, в том числе, может быть, и от Думы, потому что лично губернатор 
подписывал уже несколько таких писем. 

Знаете, когда была рабочая группа и когда правительство занималось, 
когда ее возглавлял Сергей Семенович Собянин, мы там были, а потом Сергей 
Семенович Собянин ушел в Москву и там как-то все куда-то делось, так как-то так 
случайно выпало, я не к тому, чтобы коллег из федерального центра как-то 
покритиковать, а к тому, что я констатирую факт, который есть, вот и все. 

Поэтому это очень важно, Вы абсолютно правильно эту тему поднимаете, 
более того, мы предполагали, что в этом региональном канале те местные студии 
телевидения, которые у нас сегодня есть в МО, они могли бы выходить со своими 
врезками, у кого там полчаса, у кого час, и мы надеемся, что все-таки какие-то мы 
найдем варианты решения этой проблемы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Михайлович. Больше ни вопросов, ни 

желающих выступить нет.  
Коллеги, принимаем постановление. Предлагается информацию по 

данному вопросу принять к сведению, высказать ряд рекомендаций в адрес 
Правительства Тюменской области, ну и постановление в себя включает 4 пункта. 
Есть предложение принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

 О РЕАЛИЗАЦИИ УКАЗА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
ОТ 07.05.2012 № 598 «О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ» 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, нам представлена подробная информация 

о реализации на территории Тюменской области Указа Президента РФ от 7 мая 
2012 года «О совершенствовании госполитики в сфере здравоохранения». 
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В рамках данного вопроса также  была представлена информация о 
выполнении постановления областной Думы от 23 апреля 2015 года                    
«О реализации госполитики в сфере здравоохранения в Тюменской области». 

Рассматриваемый Указ Президента направлен на решение задач по 
совершенствованию госполитики в сфере здравоохранения, там в том числе 
установлены определенные показатели. 

Большинство этих показателей обсуждалось, и вообще вся информация 
была в целом проанализирована. 

Уважаемые коллеги, информации достаточно много, и она у вас 
представлена. На заседании присутствует директор департамента 
здравоохранения Куликова Инна Борисовна. Если будут вопросы, она сможет на 
них ответить. От имени комитета прошу поддержать проект постановления по 
данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Валерий Николаевич. Глеб Александрович, у Вас 

вопрос, и сразу скажите, в чей адрес? 
 
ТРУБИН. Инне Борисовне, пожалуйста, я хотел бы задать вопрос. 

Вопрос следующий: в информации, представленной правительством, указано, что 
с целью снижения заболеваемости населения Тюменской области ВИЧ, СПИД 
проводятся различные мероприятия – анкетирование, семинары, лекции, беседы.  

Но что мы видим по факту? Что темпы прироста, конечно, замедляются. 
Однако рост числа зарегистрированных случаев ВИЧ-инфекции предельно растет. 
И за 10 месяцев 2016 года зарегистрировано 1526 человек, а за 10 месяцев    
2015 года, допустим, эта цифра составляла 1466 человек.  

И сейчас мы видим, что мы занимаем 9-е место в России по заболеванию 
ВИЧ. И очевидно, что те мероприятия, которые проводятся в нашем регионе, 
недостаточны для изменения количества показателей заражения ВИЧ. В связи с 
чем вопрос: ведется ли работа в направлении совершенствования методик 
мероприятий борьбы со СПИДом?  

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Инна Борисовна, пожалуйста. 

 
КУЛИКОВА. Добрый день! Глеб Александрович, конечно, это проблема 

большая, это проблема не здравоохраненческая, это большая социальная 
проблема,  которая действительно остро стоит на повестке дня в нашей области.  

Все те мероприятия, которые проводятся, они, конечно, свой какой-то 
эффект дают, и мы видим замедление хотя бы темпов прироста вновь 
выявленных ВИЧ. В том числе темпы прироста увеличиваются, и это связано с 
тем, что мы от года к году увеличиваем охват тестированием на ВИЧ. И это тоже 
важно. Скрытые формы ВИЧ, они становятся явными, и мы берем этих пациентов 
под наблюдение.  

Понятно, что те мероприятия, которые сегодня существуют, они, может 
быть, и недостаточны, и мы постоянно корректируем эти мероприятия. Но здесь 
самое главное – это пропаганда и профилактика заражения. Ничего другого нет. 

Кроме того, мы, как и вся РФ, будем стремиться к глобальным данным, 
которые требует от нас ВОЗ, это 90-90-90, т.е. 90% выявления пациентов        
ВИЧ-инфицированных, 90% тех, кого мы должны взять под наблюдение, и 90% 
тех, у кого должны добиться снижения вирусной нагрузки. 
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Поэтому на следующий год у нас запланировано и увеличение снова охвата 
выявления, и увеличение количества пациентов, которых мы возьмем на лечение. 

Поэтому мы здесь взаимодействуем со многими ведомствами, и с 
ведомствами, которые борются с наркоманией, и с образованием, и с 
департаментом по спорту, и со СМИ. Будем дальше работать. Проблему 
понимаем. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Борисовна. Казанцева Тамара Николаевна, 

Ваш вопрос, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Уважаемая Инна Борисовна, я хотела бы задать вопрос по 

диспансеризации населения в труднодоступных территориях Тюменской области. 
Как осуществляется в этом году? Прошла ли диспансеризация и когда? Спасибо.  

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Инна Борисовна. 
 
КУЛИКОВА.  Да, Тамара Николаевна, мы обязательно проводим 

диспансеризацию в труднодоступных территориях Тюменской области, тогда, 
когда они могут быть доступны, и наземным транспортом, либо у нас есть 
вертолетный транспорт, мы вылетаем туда, и вы об этом знаете. Мы обязательно 
планируем, в некоторых населенных пунктах у нас есть фельдшера, которые 
готовят пациентов. Это наша задача, которую мы обязательно проводим. А 
особенно там, в труднодоступных населенных пунктах. 

Сейчас подробно ответить по каждому населенному пункту я, конечно, Вам 
не могу, но то, что мы ее там уже завершили в этом году, – это 100%. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Борисовна. Глеб Александрович, Ваш вопрос, 

пожалуйста. 
 
ТРУБИН. В продолжение темы еще раз хотел бы поднять тему ВИЧ и 

СПИД. Раз вы сказали, это проблема большая, социальная, значит, надо, так 
сказать, действовать по всем фронтам.  

Вопрос следующий: приведет ли к снижению уровня заражения ВИЧ 
ужесточение наказания, предусмотренного статьей 122 УК РФ? Статья эта гласит 
о том, что наказание для тех людей, которые умышленно заражают людей СПИД 
и ВИЧ. Как Вы считаете, такие меры требуются, чтобы по всем направлениям 
воздействовать или нет? Спасибо. 

 
КУЛИКОВА.  Глеб Александрович,  я считаю, что любые меры хороши, если 

они приводят к результатам, в том числе и ужесточение наказания, просто по этой 
статье, видимо, очень трудно бывает привлечь наших пациентов. 

Наша-то задача – не привлекать по статьям, наша задача – выявлять, 
лечить и доводить этих пациентов до состояния, когда они становятся уже 
безопасными для окружающих. Вот мы немножко для другого. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Морев Сергей Николаевич, Ваш вопрос, 

пожалуйста. 
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МОРЕВ. Добрый день! Инна Борисовна, подскажите, пожалуйста, вопрос, 
может, конечно, не самый глобальный, да, но вот у нас когда приходишь в 
поликлинику, постоянно заполняешь договора на двух листах, да. Нельзя сделать 
этот договор публичным, там вывесить на открытое место, давать там людям 
какой-то небольшой листок, экономить на этом, в конце концов, как-то можно это 
пояснить? Спасибо. 

 
КУЛИКОВА. Сергей Николаевич, я не очень поняла, если договор на 

платные услуги, либо это информированное добровольное согласие? Мы 
заполняем и тот и другой документ. 

Если мы заполняем информированное добровольное согласие, то это 
нельзя, потому что это урегулировано федеральным законодательством, и в 
рамках этого законодательства мы действуем. 

Что касается, если учреждение, которое оказывает платные услуги, то эта 
форма договора, она предусмотрена, она должна быть заполнена, и пациент 
должен быть проинформирован об этих платных услугах, об их ценах и о том, что 
он имеет право как бы получить. 

Поэтому я считаю, что это, конечно, процедура, которая отнимает время, но 
мы, к сожалению, не можем от этих формальностей уйти. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить тоже 

нет.  
Предлагается принять постановление. Постановление у всех у вас имеется, 

вы с ним знакомы наверняка, включает в себя 5 пунктов. Если нет замечаний, 
голосуем. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО КАЗЕННОГО УЧРЕЖДЕНИЯ 

«ФЕДЕРАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ «УРАЛ» 
ФЕДЕРАЛЬНОГО ДОРОЖНОГО АГЕНТСТВА» (ФКУ «УРАЛУПРАВТОДОР»)  

ОБ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ДОРОЖНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ОТНОШЕНИИ 
АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗНАЧЕНИЯ, НАХОДЯЩИХСЯ  

НА ТЕРРИТОРИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, информация от федерального казенного 

учреждения «Федеральное управление автомобильных дорог «Урал» 
Федерального дорожного агентства» об осуществлении дорожной деятельности в 
отношении автодорог федерального значения, находящихся на территории 
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Тюменской области, предоставлена в соответствии с планом работы областной 
Думы на 2016 год. 

Протяженность сети автодорог общего пользования федерального 
значения, закрепленных за Уралавтодором и проходящих по территории 
Тюменской области, составляет 1024 км. 

В соответствии с утвержденными заданиями на 2016 год на выполнение 
дорожных работ на автодорогах, проходящих по территории Тюменской области, 
выделено 7 млрд. 741,4 млн. руб. с вводом в эксплуатацию 22 объектов 
протяженностью около 190 км. 

На заседании присутствует Бажура Денис Николаевич, заместитель 
начальника ФКУ «Уралуправтодор», который ответит на ваши дополнительные 
вопросы. 

Комитетом принято решение продолжить совместную с Правительством 
Тюменской области работу, направленную на обеспечение соответствия 
состояния автодорог общего пользования федерального значения установленным 
правилам, стандартам и техническим нормам, а также сформулирован ряд 
рекомендаций. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Глеб 

Александрович, пожалуйста, Ваш вопрос, и скажите, в чей адрес. 
 
ТРУБИН. К представителю «Уралавтодора». Прошу пояснить, в какие 

сроки планируется завершение реконструкции участка дороги от Тюмени до         
п. Богандинский? Спасибо. 

 
БАЖУРА. Добрый день, уважаемые коллеги! На настоящий момент, это 

имеется в виду, это дорога 402, километры 10-39. Значит, этот участок разбит на 
3, разработано 3 проектные документации. В настоящий момент они находятся в 
экспертизе. Это вот на настоящий момент. 

После утверждения этой документации тогда мы будем выходить с 
предложением в «Росавтодор» о выделении средств, поэтому сейчас пока о 
сроках окончания самой реконструкции я вам не могу сказать. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела сказать, что дороги у нас стали намного лучше, 

особенно за 2 последних года, за что надо сказать спасибо. 
Ну вот у меня вопрос такого порядка: я часто на своей машине езжу в 

Тобольск, и есть участок дороги через реку Нерда, он постоянно почему-то 
разбивается, большие колеи, выбоины, ремонтируют вроде, непонятно, почему, 
как-то учтите, обратите на это внимание. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Хорошо. Это было высказано пожелание, отвечать на 

вопрос, наверно, нет необходимости, или хотите сказать пару слов? Пожалуйста. 
 
БАЖУРА. Просто, извините, я работаю с сентября, мне бы километры 

сказать, я пока не очень еще ориентируюсь по населенному пункту. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, хорошо. Тем не менее сказано, что обратить внимание 
на этот участок. Больше желающих выступить нет. 

Принимаем постановление. Постановление у вас у всех имеется, оно 
довольно большое, зачитывать я его не буду, практически 2 страницы. Я полагаю, 
что все вы с ним знакомы, но по крайней мере информацию предлагается принять 
к сведению и дать развернутое постановление. 

Если нет замечаний, предлагается принять его в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АВТОМОБИЛЬНЫХ 

ДОРОГАХ И ДОРОЖНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, члены комитета заслушали информацию 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области «Об 
автомобильных дорогах и дорожной деятельности в Тюменской области». 

Доля автодорог общего пользования регионального или 
межмуниципального значения, соответствующих нормативным требованиям, 
транспортно-эксплуатационным показателям, в общей протяженности автодорог 
общего пользования регионального или межмуниципального значения в 2015 году 
составила 56,68%, если брать 14-й год – это было 56,41%. 

По данному показателю среди субъектов РФ Тюменская область в         
2015 году заняла 15-е место. Прирост протяженности автодорог общего 
пользования регионального или межмуниципального значения, соответствующих 
нормативным требованиям, транспортно-эксплуатационным показателям, в 
процентах к предыдущему году в 2015 году составил 1,8%, в 2014 году это 
значение было 0,5%. 

На заседании присутствует Шустов Сергей Викторович, начальник ГУСа 
Тюменской области, он ответит на дополнительные вопросы. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию к сведению, а также рекомендовать 
Правительству Тюменской области продолжить работу в рамках реализации 
полномочий органов исполнительной власти Тюменской области в сфере 
использования автодорог и осуществления дорожной деятельности. 

Кроме того, сформулирован ряд рекомендаций по дальнейшей реализации 
закона. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопрос задает Казанцева 
Тамара Николаевна. 

 
КАЗАНЦЕВА. У меня вопрос по дороге до Чебурги. Когда-то была 

программа Заболотья, значит, по этой программе дорогу начали строить, от         
д. Бобово до Чебурги построили, по-моему, километра 4, на сегодняшний день, 
вот мы уже делали обращение, такое впечатление, что, видимо, эта дорога 
дальше уже строиться не будет. Так это или нет? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Шустов Сергей Викторович, пожалуйста. 

 
ШУСТОВ. Уважаемая Тамара Николаевна, да, протяженность 

непостроенного участка дороги составляет 13 км. Поскольку этот участок 
проходит по территории Заболотья, довольно-таки дорогая стоимость 
строительства получается, поэтому мы сейчас рассматриваем вопрос о 
выделении средств на выполнение частичных работ по ремонту самых 
проблематичных участков. 

Но хочу сказать, что, кроме этого, рассматриваем вопрос и по увеличению 
количества авиарейсов в межсезонье. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Викторович. Селюков Михаил Викторович, 

Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Сергей Викторович, вот согласно Вашей информации, в целях 

обмена опытом Торгово-промышленной палатой Тюменской области совместно с 
администрацией Уватского муниципального района был организован деловой 
визит в Испанию 21 – 25 ноября 16-го года. 

Вот у меня вопрос: а насколько сегодня в рамках экономической 
сегодняшней ситуации целесообразны эти визиты в Испанию либо в другие 
иностранные государства, и какие итоги указанного делового визита? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Сергей Викторович. 

 
ШУСТОВ. Михаил Викторович, хочу сказать, что в Испанию, так сказать, 

от Правительства области представителя направлено не было, поэтому затраты 
бюджета здесь не понесены. 

По тому опыту, какой извлекли из, так сказать, результатов поездки, но хочу 
сказать, что здесь в основном рассматривались технологии по обновлению и 
улучшению качества приготовления смеси асфальтобетонной, в чем в принципе 
мы, да, я хочу сказать, что мы немного отстаем, но тем не менее серьезных каких-
то нововведений в плане улучшения или увеличения долговечности верхнего слоя 
покрытия мы для себя не обнаружили. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Викторович. Лосева Инна Вениаминовна, 

пожалуйста, вопрос. 
 
ЛОСЕВА. Уважаемый Сергей Викторович, я понимаю, это, может быть, не 

совсем к Вам вопрос, я по поводу нового перехода, который на ул. Гнаровской. 
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Скажите, пожалуйста, какие меры дополнительные безопасности сейчас 
предусматриваются при переходе по этому наземному переходу? 

 
ШУСТОВ. Инна Вениаминовна, этот наземный пешеходный переход 

дополнительно оборудован поручнями, сделаны порожки против скольжения, 
уложено противоскользящее покрытие, запущен подъемник для инвалидов. 

Кроме этого, мы сейчас совместно с городом отрабатываем возможность 
установки лифта для маломобильных групп населения. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Сергей Викторович. Вопросов больше нет. Слово 

для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы сказать, что в сравнении с федеральными 

дорогами, конечно, наши межмуниципальные дороги, региональные выглядят 
намного скромнее, намного хуже. 

Хотелось, конечно, видеть дороги, доступные для нашего населения, 
потому что очень много идет обращений. Я Сергею Викторовичу постоянно пишу 
свои обращения, ответы получаю, конечно, не все меня устраивают, но тем не 
менее хотелось бы, чтобы наши дороги стали лучше и в Вагайском районе, и в 
Тобольском районе, и особое внимание я хотела бы обратить на зимники, 
которые на сегодняшний день имеются у нас в труднодоступных территориях. Вот 
сейчас уже идут мне звонки, поскольку вот по Тобольскому району я каждый год 
занимаюсь дорогами, что до сих пор нет зимника до Лайтамака, строится только 
зимник до Ачир. Неизвестно, в каком состоянии тоже, сказали, только 20-го мы 
можем получить информацию по зимнику в Вагайском районе, в д. Веселинская и 
в другие населенные пункты Большого озера, Большой Уват. 

Поэтому вот я хотела бы в своем выступлении предложить, что надо 
тендеры разыгрывать заранее, а то как мне Батт сказал: тендер вот разыгран 
недавно, и сейчас мы дороги строим до Лайтамака, а люди уже волнуются, потому 
что надо где-то там и клюкву сдать, и что-то еще, и в город выехать, и продукты 
купить. 

Просьба вот у меня такого порядка. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово предоставляется 

Зайцеву Артему Николаевичу, пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. Уважаемые коллеги, все-таки, наверно, не соглашусь здесь с 

позицией Тамары Николаевны в том, что сказать о том, что сегодня по югу 
Тюменской области у нас плохие дороги даже на муниципальном уровне, – это, 
наверно, достаточно некорректно будет. 

Так сложилось исторически, что в Тюменской области достаточно много 
сельских территорий, достаточно много деревень, и сегодня, рассматривая 
строительство той или иной дороги в муниципалитетах, наверно, стоит еще раз, 
еще раз и еще раз внимательно смотреть на перспективы развития той или иной 
территории.  

А то получается, что однажды, в свое время было вложено достаточно 
много средств, а сегодня нам приходится с вами ликвидировать деревни по году, 
ну, соответственно каждый год, потому что действительно территория должна 
иметь определенный, наверно, паспорт, в этом паспорте должны быть отражены 
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перспективы развития территории, там, ну, хотя бы на срок, я думаю, до 20 лет. 
После этого надо принимать решение, стоит строить туда дорогу либо не стоит 
строить туда дорогу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Артем Николаевич. Коллеги, ни тех, кто задает 

вопросы, ни тех, кто выступает, нет.  
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства 

принять к сведению и принять постановление развернутое, оно у вас у всех 
имеется, там высказан ряд рекомендаций в адрес Правительства, отчасти Инна 
Вениаминовна о них сказала. 

Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ОХРАНЫ И ВОСПРОИЗВОДСТВА ОБЪЕКТОВ 

ЖИВОТНОГО МИРА И СРЕДЫ ИХ ОБИТАНИЯ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, комитет заслушал информацию 

Правительства Тюменской области о реализации госпрограммы Тюменской 
области «Основные направления охраны и воспроизводства объектов животного 
мира и среды их обитания». 

Объем финансирования программы в 2015 году составил 104,7 млн. руб., 
фактически профинансировано 103,8 млн. руб.  

В феврале 2016 года данная программа признана утратившей силу, однако 
исполнение мероприятий по охране и сохранению объектов животного мира и 
среды их обитания, в том числе биотехнические, продолжаются через другие 
программы. 

Принимая во внимание сложившиеся в 2015 – 2016 годах экологические 
особенности среды обитания, а также учитывая проведение охраны и 
биотехнических мероприятий, улучающих качество состояния среды обитания 
охотничьих ресурсов и повышающих возможности более полной реализации их 
воспроизводственного потенциала, можно заключить, что в целом условия 
обитания объектов животного мира на территории Тюменской области были 
более удовлетворительными, что позволило сохранить численность основных 
видов охотничьих животных. 

На заседании Думы присутствует Охрименко Алексей Юрьевич, 
заместитель начальника Управления по охране, контролю и регулированию 
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использования объектов животного мира и среды их обитания Тюменской 
области, который ответит на дополнительные вопросы. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять указанную информацию Правительства Тюменской области к сведению. 
В проекте постановления сформулированы рекомендации по дальнейшей 
реализации мероприятий по охране и воспроизводству объектов животного мира 
и среды их обитания. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы к Инне 

Вениаминовне или к Алексею Юрьевичу? Желающие выступить? Нет. 
Принимаем постановление. Предлагается информацию принять к сведению 

и высказать ряд рекомендаций в адрес Правительства Тюменской области, 
которые в проекте постановления перечислены. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О ПЧЕЛОВОДСТВЕ» 

 

 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел ход реализации Закона 

Тюменской области «О пчеловодстве». Информации представлены 
Правительством области, Россельхознадзором, Роспотребнадзором, институтом 
ветеринарии о данном законе, его реализации. И был на комитете рассмотрен. 

Следует сказать, что при обсуждении на заседании комитета большое 
внимание было уделено вопросам контроля, качества меда, продаваемого на 
ярмарках в Тюменской области, и это отражено в решении комитета, которое 
имеется у вас на руках. 

Одним из пунктов решения мы поручаем нашему комитету в случае 
принятия Госдумой в 1-м чтении проекта федерального закона «О пчеловодстве» 
подготовить к нему поправки. Данный пункт мотивирован тем, что на 
рассмотрении в Госдуме находится два альтернативных проекта федерального 
закона. 

Рассмотрение этих законопроектов включено в план законопроектных работ 
Госдумы на январь месяц будущего, 2017 года. Кроме того, 2 декабря текущего, 
2016 года эти законопроекты были рассмотрены на заседании нашего комитета и 
соответствующее решение с приложением подробных заключений мы направили 
в Комитет Госдумы по аграрным вопросам. 

При необходимости дополнительную информацию по данному вопросу 
могут предоставить присутствующие на заседании Думы Чейметов Владимир 
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Николаевич, зам. Губернатора, директор Департамента АПК и Полякова Ольга 
Николаевна, начальник Управления ветеринарии, а также представители 
Россельхознадзора и Роспотребнадзора. 

Прошу поддержать решение комитета, которое имеется у вас на руках. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста, Ваш 

вопрос и в чей адрес? 
 
КАЗАНЦЕВА. Вот у нас примерно тонна меда выведена из оборота в связи 

с нарушением ветеринарно-санитарных правил. Чей это мед, каких территорий, из 
Тюменской области или привозной? Спасибо. 

 
 ПОЛЯКОВА. Уважаемая Тамара Николаевна, правильно Вы сказали, что в 

16-м году больше тонны выведено меда из реализации. Этот мед, мы проводили 
исследования на ярмарках на Севастопольской, в ДК «Железнодорожник» и       
ДК «Строитель». И после лабораторных исследований, проведенных 
ветсанэкспертизой, мед не допущен в реализацию. 

Ежемесячно нам руководители этих ярмарок предоставляют информацию, 
когда будет проводиться ярмарка, где будет реализовываться мед, и мы отбираем 
пробы, и только после исследований проводится, допускается мед в реализацию. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Левченко Иван Григорьевич, пожалуйста, 

Ваш вопрос. 
 
ЛЕВЧЕНКО. Вопрос к членам Правительства: сколько вообще было 

произведено меда нашими производителями в области, есть цифра? 
 
ПОЛЯКОВА. В 16-м году было произведено 424 тонны, но в основном это 

производители ЛПХ, граждане. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Спасибо, Ольга Николаевна. А кто мне ответит на 

вопрос такой: вот я смотрю, количество пчелосемей, надо полагать, в 
сельхозпредприятиях было 145 в 2012 году, в 2016-м – 11, в крестьянско-
фермерских хозяйствах было 825, стало – 62. 

Чем объясняется кратное уменьшение количества этих семей? 
 
ЧЕЙМЕТОВ. На самом деле, поскольку пчелосемьи нашими 

товаропроизводителями приобретаются ежегодно, и хозяйствующий субъект 
самостоятельно определяет, какое количество приобретает в текущем году, ну 
кто-то на зимовку оставляет, но в основном приобретается. 

В связи с этим, поскольку большое количество пчелосемей содержится 
именно в ЛПХ, сельхозтоваропроизводители и фермеры не так активно, значит, 
этим видом деятельности занимаются, но вот что касается ЛПХ, то здесь 
достаточно активно, и количество жителей, которые увеличивают количество 
ульев, у нас на территории области ежегодно увеличивается. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше ни желающих задать вопросы, ни… 

пожалуйста, Морев еще Сергей Николаевич хочет задать вопрос. 
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МОРЕВ. Владимир Николаевич, подскажите, пожалуйста, вот у нас 
ярмарки идут постоянно в г. Тюмени, там алтайский, башкирский мед, тюменского 
не видно, его нет в продаже или там реклама плохая, отчего такая ситуация? 
Спасибо. 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Действительно, на ярмарках присутствует большое 

количество производителей из других субъектов РФ, в том числе и есть 
производители из Тюмени, но могу сказать, что на рынке Михайловском, на наших 
ярмарках, которые проводим мы, значит, в областном центре, в наших 
автономных округах, присутствует прежде всего мед именно тюменских 
товаропроизводителей, и как вот Ольга Николаевна сказала, более 420 тонн меда 
– это ежегодный объем, ну чуть больше, чуть меньше, в зависимости от 
урожайности, у нас реализуется, причем реализуется успешно и ежегодно 
увеличивается. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Больше вопросов и желающих выступить нет. 

Принимаем постановление. Информацию предлагается принять к 
сведению, а постановление предлагается принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 
 

 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ 
«ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 

КОМПЛЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2013 – 2020 ГОДЫ» (НА ПРИМЕРЕ 
ГОЛЫШМАНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА) 

 

 
КОВИН. Комитет рассмотрел ход реализации госпрограммы «Основные 

направления развития АПК в Тюменской области» на период 2013 – 2020 годы (на 
примере Голышмановского района). 

Выездное заседание комитета состоялось 16 ноября текущего года. 
Участники заседания познакомились с работой сельхозпредприятий 
Голышмановского района, мы побывали на строящемся молочном комплексе, 
были также вопросы рассмотрены по обеспечению жильем также на примере 
Голышмановского района для работников АПК. 

Правительством Тюменской области и администрацией Голышмановского 
района была представлена подробная информация по данному вопросу, она 
имеется у вас на руках. 
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В ходе обсуждения проекта решения на комитете, вот на выездном в 
Голышманово, были учтены все предложения, то, что поступили у нас от 
Правительства Тюменской области и от членов комитета в лице Конева Юрия 
Михайловича. 

При необходимости на вопросы, если у вас возникнут по данной теме, 
также может ответить Чейметов Владимир Николаевич. 

Уважаемые депутаты, не буду зачитывать решение, оно очень такое емкое, 
но оно отражает полную востребованность данного вопроса, поэтому прошу 
поддержать решение комитета, нашего комитета. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Тамара Николаевна, Ваш 

вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. …вопрос к Владимиру Николаевичу. Вот если у нас 

поддержка молочной отрасли в ЛПХ нормальная, то в принципе нет больших 
вопросов. А вот в постановлении у нас есть поддержка ЛПХ по повышению 
производства мяса. 

Так вот хотелось бы задать вопрос: как будем стимулировать ЛПХ для 
повышения объемов производства мяса в Тюменской области? 

 
КОРЕПАНОВ. Владимир Николаевич Чейметов, пожалуйста. 
 
ЧЕЙМЕТОВ. Уважаемая Тамара Николаевна, мы с вами на заседании 

комитета обсуждали то, что если есть у членов комитета предложения в части 
совершенствования мер господдержки в отношении ЛПХ, мы открыты к 
обсуждению, у нас в рамках комитета действует рабочая группа, Юрий 
Михайлович Конев ее возглавлял еще в предыдущем созыве, поэтому мы готовы 
обсуждать эти инициативы, но в настоящий момент те меры поддержки, которые у 
нас есть, а это 30 руб. на килограмм заготовленного мяса для кооперативов, 
которые приобретают у ЛПХ, по нашему мнению, этой меры достаточно, для того 
чтобы заготовку вести у личных подворий, ну и, соответственно, давать цену 
выше, чем это делают перекупщики. 

Ежегодно у нас увеличивается объем заготовленного мяса, и в текущем 
году мы прирастаем на 500 тонн у населения. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Николаевич. Селюков Михаил 

Викторович, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Владимир Николаевич, у меня 

вопрос будет: вот мы все вместе занимаемся привлечением инвесторов и в 
рамках этой работы заключаем договора, соглашения об осуществлении 
привлечения инвесторов в АПК, и получаются иной раз такие ситуации, что вот 
заходит кредитная организация, финансирует инвестора, инвестор выполняет 
свои обязательства, в том числе довозит молочную и другую продукцию в 
северные регионы, в Югру, а мы как Правительство области, как власть 
Тюменской области взяли на себя обязанности по господдержке по выдаче 
субсидий. 

И вот сегодня у кредитных организаций возникают вопросы по 
несвоевременности выплаты субсидий.  
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Скажите, пожалуйста, т.е. вот как решается этот вопрос и возможно ли 
кредитной организации, это банк, ну вы понимаете, какой, я на комитете вам уже 
говорил, дать им четкую информацию, когда они получат субсидии, решат свой 
вопрос. Потом у банка возникают проблемы перед ЦБ. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Владимир Николаевич, пожалуйста. 

 
ЧЕЙМЕТОВ. Уважаемый Михаил Викторович, хочу сказать о том, что 

задержки в выплате субсидий носят исключительно характер федерального 
значения, имеется в виду – субсидии федеральные мы не можем отдать по 
причине отсутствия лимитов соответствующих ассигнований со стороны 
федерального бюджета. 

Что касается областных средств, объемы выполняются, скажем так, в 
плановом режиме и тут вопросов не возникает. 

Относительно кредитной организации, которую мы с вами обсуждали, 
значит, было официальное письмо, на которое я официально ответил, там есть 
четкий график. Я связывался с руководителем банка, мы его тоже обсуждали, 
поэтому есть понимание в этом вопросе. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Еще есть вопрос. Ковин Владимир Анатольевич, 

пожалуйста, Ваш вопрос, пожалуйста. 
 
КОВИН. Сергей Евгеньевич, небольшое выступление. Вот чтобы всем нам 

для понимания, почему вот по закупу молока как бы нет проблем, а в частности по 
мясу есть. Коллеги, на самом деле есть три момента, которые я буквально 
отражу. У нас этой работой занимаются… сельхозкооперативы, тоже об этом 
Владимир Николаевич сказал. 

Другое, мы с вами все знаем, бывая на территориях, что вся наша мясная 
переработка, малая или большая, она сегодня напрямую закупает мясо всех 
видов у ЛПХ и сама даже его забирает с подворий, и расчет в день сдачи. 

И другое, вы помните, еще буквально 3 года или 4 года назад у нас была 
некая проблема – это по торговле на наших сельхозрынках в Тюмени, в 
частности, на бесплатной основе нашими ЛПХ, в частности, мяса. Сегодня эта 
проблема решена и в этом отношении, я считаю, что то, что сделано в 
предшествующие годы, не дает повода у нас усомниться, что и далее у нас не 
будет проблем по реализации… сельхозпродукции в виде мяса у нашего 
населения. 

Вопрос в другом, почему вопросы возникают у нас в этом отношении? Это 
цена. Но цена не может быть сегодня у ЛПХ выше, чем у сельхозпредприятий, а 
цены ниже нет, потому что цена для всех категорий хозяйств, она одинаковая. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, больше ни 

вопросов, ни желающих выступить нет. 
Принимаем постановление. Предлагается информацию по данному вопросу  

– о реализации госпрограммы Правительством – принять к сведению, ну и 
принять постановление опять же развернутое, все вы с ним знакомы. 

Если нет замечаний, предлагается принять его в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 

 
Коллеги, мы с вами договорились, что объявляем перерыв на            

30 минут. 
Объявляется перерыв на 30 минут, просьба не опаздывать. 
 

 
ПЕРЕРЫВ НА 30 МИНУТ. 

ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, давайте продолжим работу. 

Зарегистрировалось 35 депутатов, т.е. кворум необходимый есть. Мы с вами 
рассмотрели 17-й вопрос, переходим к 18-му вопросу повестки дня. 

Вопрос № 18. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 11.02.2016 № 3446 «О СОЗДАНИИ УСЛОВИЙ ДЛЯ 
РАЗВИТИЯ СТРОИТЕЛЬСТВА В СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ, ПОВЫШЕНИЯ 

ДОСТУПНОСТИ ЖИЛЬЯ ДЛЯ СПЕЦИАЛИСТОВ И РАБОТНИКОВ 
АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ (ПО ИТОГАМ 

ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА 09.12.2015)» 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел информацию о 

выполнении постановления Тюменской областной Думы от 11.02.2016                 
«О создании условий для развития строительства в сельской местности, 
повышения доступности жилья для специалистов и работников АПК Тюменской 
области (по итогам выездного заседания комитета от 9 декабря 2015 года)». 

Коллеги, информация по данному вопросу поступила от всех, кому она 
была направлена, кому была адресована и она была очень плодотворно, на наш 
взгляд, представлена и рассмотрена на комитете. 

Хочу отметить, что информация представлена также Правительством 
Тюменской области, она очень подробная, она многоплановая, и она также 
имеется у всех у нас на руках. 

В ходе обсуждения вопроса было отмечено, что по всем пунктам 
рекомендаций всеми сторонами проведена довольно-таки большая работа, 
однако вопросы, затронутые в постановлении, продолжают оставаться 
актуальными. 

В решении мы постарались сделать акцент на первоочередных вопросах в 
рассматриваемой сфере. Кроме того, актуализировали формулировки с учетом 
нормативных актов всех уровней, принятых за последнее время. 
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На заседании присутствует Чейметов Владимир Николаевич, Шустов 
Сергей Викторович, Куликова Инна Борисовна, Киселев Андрей Валерьевич, зам. 
Губернатора Тюменской области, директор Департамента имущественных 
отношений. 

Проект постановления, коллеги, очень также большой и емкий, он имеется у 
вас у всех на руках, он отражает на самом деле все то, действительно то, что 
произошло в нашем субъекте, поэтому прошу поддержать решение нашего 
комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Не все, правда, кого Вы перечислили, по-

моему, в зале присутствуют, но тем не менее. 
Пожалуйста, вопросы, коллеги? Желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. Информацию Правительства предлагается по данному вопросу 
принять к сведению и высказать ряд рекомендаций в адрес Правительства – это 
целая страница, перечислять не будем, все вы их видели. 

Если нет замечаний, предлагается постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления вносятся 

изменения в ст. 143 Регламента Тюменской областной Думы, в соответствии с 
которыми представлять интересы областной Думы по проекту федерального 
закона, вносимого областной Думой в Госдуму, будет постоянный представитель 
областной Думы в Госдуме, назначаемый постановлением областной Думы на 
срок их деятельности из числа депутатов областной Думы текущего созыва. 

После уже заседания комитета поступило дополнительное заключение 
правового управления и предлагается в постановление внести лингвистическую, 
уточняющую поправку, исключив из подпункта 1 пункта 1 слова «на срок ее 
деятельности». 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы есть? Желающие 

выступить? Нет. 
Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Вопрос для уточнения, т.е. кто бы изначально ни вносил, 

автором законопроекта ни был, у нас в Госдуме будет уполномоченный человек, 
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отстаивающий вопросы по всем видам, так сказать, сферы – от соцполитики, 
заканчивая бюджетом, заканчивая всеми другими вопросами, так я понимаю? 

 
САЙФИТДИНОВ. Так, поскольку практика показала, что когда мы в 

Госдуму приезжаем по разным нашим законопроектам, то не всегда хорошо знаем 
там людей, не всегда представляем там ситуацию, и 80% тех законопроектов, 
которые мы вносили в качестве законодательной инициативы в Госдуму, они 
возвращаются к нам обратно. 

Сегодня мы предполагаем, что вот приняв эти поправки к Регламенту, а 
затем уже как бы утвердим когда конкретного человека, будет поручение, чтобы 
он предметно занимался этими нашими федеральными инициативами и, 
естественно, нарабатывал там связи и знакомства, и отношения в Госдуме, 
естественно, используя потенциал наших депутатов в Госдуме. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста, Ваш 

вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. У меня вопрос: а почему нельзя 

вот таким человеком сделать все-таки не депутата областной Думы текущего 
созыва, а одного из депутатов Госдумы, избранных от территории, либо 
сенатора?  

Мы все ратуем за экономию бюджетных средств, а любая поездка, любая 
защита законопроекта – это все-таки деньги, перелеты, гостиницы и т.д. Депутаты 
Госдумы там работают постоянно, сенаторы работают постоянно, они избраны с 
территории, так же, как мы, нашей области, почему бы их не сделать? Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Такой вопрос на самом деле присутствовал, когда мы 

обсуждали этот вопрос на заседании комитета, и все-таки приходим к выводу, что 
у депутатов Госдумы своя повестка, свой план и они могут быть в это время где-
то в командировке, могут быть где-то, находиться на пленарном заседании, наш 
же представитель будет планировать прежде всего вот именно вот эту работу, 
которую мы ему поручим через постановление областной Думы, т.е. и готовиться, 
и привлекать те ресурсы людские, будем говорить, да, и из правительства, и из 
Госдумы, т.е. это будет такая полнокровная и многомасштабная работа, которая 
позволит нам улучшить прохождение наших инициатив в федеральную Думу. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Глеб Александрович, еще раз 

вопрос, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Данный представитель будет от правящей партии, или как бы 

есть шансы, что голос всех остальных партий, фракций в областной Думе будет 
услышан тоже? 

 
САЙФИТДИНОВ. Порой представляется, что у нас деление на фракции, 

оно несколько условное, мы все – тюменская фракция, мы все болеем за 
интересы Тюменской области, я полагаю, что это будет квалифицированный 
человек, который будет отвечать и интересам одной фракции, и второй, и 
третьей, а депутаты любой фракции, естественно, могут быть помощниками в 
этом вопросе. 
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КОРЕПАНОВ. Фуат Ганеевич сказал, что одной фракции, второй и третьей. 
Я скажу, что и четвертой тоже будет отвечать. 

Вопросы еще есть, коллеги? Нет вопросов. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 06.10.2016 № 12 «О СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 

КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
ШЕСТОГО СОЗЫВА» 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел письменное заявление депутата 

областной Думы Новицкого Дмитрия Владимировича и рекомендует включить его 
в состав комитета по госстроительству и местному самоуправлению. 

Предлагается принять соответствующее постановление. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление и Новицкого Дмитрия 

Владимировича, депутата Тюменской областной Думы по единому 
избирательному округу от Тюменского регионального отделения Всесоюзной 
политической партии «Единая Россия» включить в состав комитета. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 

За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 

 
 Вопрос № 21. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2016 ГОД 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет предлагает исключить из 

Плана работы Тюменской областной Думы на уже текущий, прошедший 2016 год 
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следующие мероприятия: проведение заседаний комиссий по координации 
деятельности Правительства области и Тюменской областной Думы по 
подготовке нормативно-правовых актов Тюменской области. 

Второе – проведение «круглого стола» на тему: «Развитие казачества в 
Тюменской области. Проблемы и перспективы» в связи с переносом его 
проведения на 2017 год. 

И проведение 7-го Тюменского областного форума на тему: «Безопасность 
на дорогах ради безопасности жизни» также в связи с переносом его проведения 
на 2017 год. 

Предлагаем принять соответствующее постановление. 
 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 

 
О ПЛАНЕ РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2017 ГОД 

 

 
КОРЕПАНОВ. План был сформирован на основании предложений 

комитетов, комиссии, фракций областной Думы, затем свод всех предложений 
был, потом рассматривались снова на комитетах, все было согласовано, и 
предлагается утвердить этот план и снять с контроля предыдущее постановление 
о Плане работы областной Думы, ну а контроль за реализацией плана возложить 
на председателя Думы, то бишь меня. 

Если нет вопросов и желающих выступить, предлагается постановление 
принять в целом, т.е. план утвердить, а постановление в целом. 

Фуат Ганеевич, пожалуйста, у Вас предложение какое-то? 
 
САЙФИТДИНОВ. Сергей Евгеньевич, предлагается дополнить план 

проведением «круглого стола» «Развитие казачества в Тюменской области», 
второй квартал, в связи с тем, что мы его из этого года переносим на следующий 
год, а также предлагается объединить проведение семинара с 
представительными органами власти муниципальных образований и дня 
муниципального образования, т.е. в одни сроки делать, не раздельно, а вот когда 
проводим день муниципального образования, т.е. там чисто, так будем говорить, 
редакционно поправим. 

И там, где раздел «Организационная деятельность», комитеты исключали и 
мы тоже, выставки, конкурсы «Современная образовательная среда детского 
сада» и «Семья», и фестиваль-конкурс детского творчества «У колыбели 
талантов», поскольку на заседании комитета поддержано это не было. 
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КОРЕПАНОВ. Ясно, хорошо. Коллеги, давайте так, значит, проголосуем: 
примем за основу то, что вам роздано, затем проголосуем в целом за те 
предложения, которые прозвучали только что из уст Фуата Ганеевича, а потом 
примем в целом. 

А Фуат Ганеевич, просьба к Вам в письменном виде в орготдел передать то, 
что Вы сказали, чтобы мы при оформлении протокола учли. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять предложенный план работы за основу, 
прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы поддержать предложение Фуата Ганеевича по внесению 

изменений в этот план работы, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять план в целом с учетом тех поправок, за которые 

мы с вами проголосовали, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 

 
О ПЛАНЕ ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

НА 2017 ГОД 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, план законопроектных работ был 

рассмотрен на заседании всех комитетов и комиссии, и предлагаем 
постановление, где сводный план законопроектных работ на 2017 год, 
согласованный в том числе и с Правительством области. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет.  
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Предлагается, коллеги, утвердить план законопроектных работ, отправить 
постановление в органы власти, в том числе ЯНАО, ХМАО, ряд федеральных 
структур, редакции газеты, СМИ, ну и снять с контроля соответствующее 
постановление и контроль возложить за его реализацией на меня. 

Если нет замечаний, предлагается постановление в целом принять. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 

 
О ПЛАНЕ МОНИТОРИНГА ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ 

АКТОВ, ПРИНЯТЫХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМОЙ, НА 2017 ГОД 
 

 
КОРЕПАНОВ. Коллеги, значит, предлагается рассмотреть вопрос о 

плане мониторинга правоприменения нормативных правовых актов, принятых 
Тюменской областной Думой. 

Вы знаете, что последние годы этому вопросу уделяется самое 
пристальное внимание. Мы собираем, так сказать, что ли, мнения всех органов, 
которые завязаны на реализацию наших законов, в первую очередь органов 
судебной системы, прокуратуры, управления юстиции и т.д., они нас ставят в 
известность, насколько, так сказать, наши законы жизнеспособны, если есть 
необходимость, какие поправки надо внести. 

Я понял, судя по тем законам, которые перечислены для включения в план, 
каждый из комитетов внес свои предложения по мониторингу, эти предложения 
учтены, здесь 5 законов, вопрос согласован с комитетами.  

Есть предложение утвердить план мониторинга правоприменения 
нормативных правовых актов, принятых Тюменской областной Думой, а 
постановление принять в целом. 

Если нет вопросов и желающих выступить, прошу проголосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 25. 
 
 
О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ НЕКОТОРЫХ ПОЛОЖЕНИЙ 

ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 18.09.2008 № 966  
«О СОЗДАНИИ СОВЕТА ПРИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ  

ПО ПОВЫШЕНИЮ ПРАВОВОЙ КУЛЬТУРЫ И ЮРИДИЧЕСКОЙ ГРАМОТНОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
НЕФЕДЬЕВ. Уважаемые коллеги, данный проект постановления областной 

Думы разработан в соответствии с Законом Тюменской области «Об основах 
организации и деятельности Тюменской областной Думы» и на основании 
поручения председателя Тюменской областной Думы Корепанова Сергея 
Евгеньевича от 28 ноября 2016 года «О формировании нового состава Совета при 
Тюменской областной Думе по повышению правовой культуры и юридической 
грамотности населения Тюменской области» в целях продолжения дальнейшей 
работы указанного Совета. 

И в соответствии с пунктом 4.2 Положения о Совете персональный состав 
Совета утверждается распоряжением председателя Тюменской областной Думы. 

В настоящее время формируется состав данного Совета и в связи с этим 
предлагается абзац 3 пункта 2 приложения 2 постановления областной Думы от 
18 сентября 2008 года № 966 признать утратившим силу. 

Постоянная комиссия областной Думы по вопросам депутатской этики и 
регламентным процедурам рекомендует депутатам поддержать предложение и 
проект постановления областной Думы. 

 
КОРЕПАНОВ. Вопросы к Владимиру Александровичу? Желающие 

выступить? 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 

 
 

О НАЗНАЧЕНИИ ДАТЫ НАЧАЛА ПРОЦЕДУРЫ ФОРМИРОВАНИЯ НОВОГО 
СОСТАВА ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект постановления подготовлен в целях реализации 

Закона Тюменской области от 8 ноября текущего года «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области», в 
соответствии с которыми Тюменская областная Дума в течение одного месяца со 
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дня вступления в силу настоящего закона размещает на своем официальном 
сайте информационной телекоммуникационной сети Интернет информацию о 
начале процедуры формирования нового состава Общественной палаты 
Тюменской области. 

Указанный закон вступает в силу с 1 января 2017 года. 
Проектом постановления 25 января 2017 года определяется датой начала 

процедуры формирования нового состава Общественной палаты Тюменской 
области, а также устанавливается 30-дневный срок для приема предложений по 
кандидатам в члены Общественной палаты Тюменской области от общественных 
объединений и иных некоммерческих организаций. 

Предложения по кандидатам членов нового состава Общественной палаты 
Тюменской области, утверждаемым Тюменской областной Думой, должны 
направляться в указанные сроки в областную Думу. 

В соответствии с законом областная Дума в течение, в 50-дневный срок со 
дня приема документов назначает 34 члена Общественной палаты. 

Также проектом предлагается председателю областной Думы Корепанову в 
срок до 25 января создать рабочую группу по приему и проверке документов, 
представляемых на кандидатов в члены Общественной палаты Тюменской 
области, утверждаемых Тюменской областной Думой. Аппарату областной Думы 
поручается разместить настоящее постановление на официальном портале 
Тюменской областной Думы. 

Комитет рекомендует принять соответствующее постановление. 
 
КОРЕПАНОВ. Ясно, спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Так, Загудаева здесь нет. Кащук Анна Николаевна, просьба обратить 

внимание на п. 3, где, так сказать, мне поручено в срок до 25 января создать 
рабочую группу по приему, проверке документов. Я с 4 по 20 января буду в 
отпуске, правда, буду в Тараскуле находиться, поэтому привозите туда 
документы. 

Вопрос № 27. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 16.12.2010 № 2641 «О ПОЛОЖЕНИИ ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ 

МОЛОДЕЖНОЙ ПАЛАТЕ ПРИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ» 
 

 
ФАЛЬКОВ. Уважаемые коллеги, комитетом рассмотрено предложение 

заместителя председателя областной Думы Виктора Александровича Рейна о 
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необходимости внесения изменений в постановление областной Думы от            
16 декабря 2010 года «О Положении об Общественной палате при Тюменской 
областной Думе» в связи с прекращением полномочий Виктора Николаевича 
Буртного. 

Решением комитета предлагается исключить из данного постановления 
пункт об осуществлении Виктором Николаевичем взаимодействия от Тюменской 
областной Думы с Общественной молодежной палатой. 

Прошу поддержать проект постановления по данному вопросу. 
 
КОРЕПАНОВ. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 28. 
 
 

О ПОЛОЖЕНИИ О СОВЕТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ  

И ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА 
 

 
КОРЕПАНОВ. Вашему вниманию предлагается новая редакция Положения 

о Совете Законодателей Тюменской области, ХМАО – Югры и ЯНАО. Проект 
приводится в соответствие с регламентами законодательных органов области, 
автономных округов, уточняется процедура подготовки и проведения заседания 
Совета Законодателей в режиме видеоконференции, вводится плановая основа 
проведения заседания Совета Законодателей. 

Хочу подчеркнуть, что данный проект положения согласован Советом 
Законодателей на заседании 29 ноября 2016 года и рекомендован к его 
утверждению законодательными органами области и автономных округов. 

Протокол согласия Совета Законодателей у вас имеется в материалах по 
данному вопросу. Вашему вниманию предложен проект постановления областной 
Думы «О Положении о Совете Законодателей Тюменской области, Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа». 

Если нет вопросов и возражений, предлагаю принять постановление в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 

 
О ПОЛОЖЕНИИ О БЛАГОДАРНОСТИ СОВЕТА ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – 
ЮГРЫ И ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА 

 

 
КОРЕПАНОВ. Совет Законодателей на прошедшем заседании рекомендует 

рассмотреть, вернее так, рассмотрел и утвердил новую редакцию Положения о 
Благодарности Совета Законодателей Тюменской области, ХМАО – Югры и 
ЯНАО. Проектом положения уточняется название Благодарности Совета 
Законодателей в соответствии с Положением о Совете Законодателей, 
приводится в соответствие со сложившейся практикой перечень документов и 
порядок внесения и рассмотрения ходатайства о награждении благодарностью. 

Кроме этого, изменение вносится в эскиз плакетки Благодарности Совета 
Законодателей. 

Принятие данных изменений позволит при эстетическом 
совершенствовании плакетки Благодарности Совета Законодателей удешевить 
стоимость и упростить ее изготовление. 

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предложен проект постановления 
областной Думы Положения о Благодарности Совета Законодателей Тюменской 
области, ХМАО – Югры и ЯНАО. 

Если нет вопросов и возражений, предлагаю принять постановление в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 30. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  В РЕГЛАМЕНТ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, ДУМЫ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО 

АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ, ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ  
ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА 

 

 
КОРЕПАНОВ. Проектом постановления предлагается в Регламент 

взаимодействия Тюменской областной Думы, Думы Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры, Законодательного Собрания Ямало-Ненецкого 
автономного округа внести изменения юридико-технического несоответствия в 
части наименования Совета Законодателей, Совета Губернаторов. 

Название «Совет Законодателей Тюменской областной Думы, Думы ХМАО 
– Югры и Законодательного Собрания ЯНАО» предлагается переименовать в 
«Совет Законодателей Тюменской области, ХМАО – Югры и ЯНАО». 

И второе изменение в пункте «г» части 4 статьи 8 Регламента после слов 
«Совет Губернаторов» предлагается дополнить словами «Тюменской области, 
ХМАО – Югры и ЯНАО». 

Протокол согласия Совета Законодателей у вас имеется в материалах к 
вопросу. 

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагается проект 
постановления областной Думы по данному вопросу. Если нет вопросов и 
возражений, предлагаю принять постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О РАБОТЕ МОЛОДЕЖНЫХ ПАЛАТ ПРИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ ОРГАНАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ  
И ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА 

 

 
КОРЕПАНОВ. Тоже хотел бы сказать несколько слов. Вашему вниманию 

предлагается проект постановления областной Думы по данному вопросу. Совет 
Законодателей на своем заседании заслушал кураторов молодежных 
парламентов трех субъектов с информациями о работе молодежных палат при 
законодательных органах госвласти области и автономных округов. 
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Предлагаю принять информацию к сведению и поддержать решение 
Совета Законодателей Тюменской области, ХМАО – Югры и ЯНАО по данному 
вопросу. 

Уважаемые депутаты, вашему вниманию опять же предложен проект 
постановления областной Думы по данному вопросу. Если нет вопросов и 
возражений, желающих выступить, предлагаю принять постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ «ОСВОЕНИЕ АРКТИКИ КАК ПОТЕНЦИАЛ РАЗВИТИЯ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО  
ОКРУГА – ЮГРЫ И ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА» 

 

 
КОРЕПАНОВ. Этот вопрос тоже был заслушан на Совете Законодателей 

трех субъектов. 
Уважаемые депутаты, на заседании представительных органов трех 

субъектов был заслушан доклад генерального директора «Сибнац» Брехунцова 
Анатолия Михайловича об освоении Арктики как потенциала развития области и 
автономных округов. 

Совет Законодателей пришел к согласию принять информацию к сведению 
и направить ее в Совет Губернаторов наших трех субъектов для рассмотрения. 

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предложен проект постановления 
областной Думы об информации – освоение Арктики как потенциал развития 
Тюменской области и наших двух округов, которым предлагается поддержать 
решение Совета Законодателей. 

Сразу же скажу, что после проведения этого Совета Законодателей была 
запущена «утка», я не знаю, правда, кто является источником ее, о том, что якобы 
на Совете Законодателей прозвучала мысль о необходимости укрупнения 
субъекта, в том числе и включения в состав этого субъекта там Омской, Томской 
области и т.д. Этого абсолютно не было. 

Почему-то вопрос объединения усилий нескольких субъектов был 
воспринят как необходимость укрупнения субъекта. 

Я считаю, что, Юлия Евгеньевна у нас здесь или нет, здесь, Юлия 
Евгеньевна, посмотрите, откуда, так сказать, кто первоисточник, то ли «Ура.ру», 
то ли «znak.com», и надо… подумать, вообще стоит ли, так сказать, аккредитации 
выдавать этим журналистам на наши мероприятия или при областной Думе. А так, 
в целом, я считаю, что прошел он нормально. 

 Если нет замечаний по постановлению, предлагается его принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 

 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ЗАХАРОВОЙ ЛАРИСЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ЗАЧЕПЫ ВАЛЕРИЯ АЛЕКСЕЕВИЧА 
- ЗИЯТОВА АБУЗАРА АСХАБЕТДИНОВИЧА 
- КУЗНЕЦОВОЙ ЛАРИСЫ ИВАНОВНЫ 
- ЛЕОНТЬЕВА ВЛАДИМИРА СЕМЕНОВИЧА 
- НЕМКИНОЙ НАДЕЖДЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ПОНОМАРЕВОЙ МАЙИ НИКОЛАЕВНЫ 
- САРЫМСАКОВОЙ ЛИДИИ КАРИМОВНЫ 
- СОБОЛЕВОЙ СВЕТЛАНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- СУРЛЕВИЧА АНДРЕЯ ЮРЬЕВИЧА 
- БАЙ МАРИНЫ РУДОЛЬФОВНЫ 
- БОЯРКИНОЙ НАДЕЖДЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ЕРОФЕЕВОЙ ИННЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ИХСАНОВОЙ БИБИЧАМАЛ 
- КОЙНОВОЙ ТАТЬЯНЫ ИВАНОВНЫ 
- КУДРЯВЦЕВОЙ ГАЛИНЫ ИОЙЛОВНЫ 
- КУТЕРГИНА АНДРЕЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- МЕЛЕНТЬЕВОЙ ТАТЬЯНЫ СЕРГЕЕВНЫ 
- ПЕТРОВОЙ ЛЮДМИЛЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ПИСАРЕНКО АНАТОЛИЯ АНДРЕЕВИЧА 
- ТИХОНОВОЙ ВЕРЫ ПАВЛОВНЫ 
- ЯРКОВОЙ ЛЮДМИЛЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- АНДРЕЕВОЙ ЕКАТЕРИНЫ ВИТАЛЬЕВНЫ 
- БОГУНА ВАДИМА ПЕТРОВИЧА 
- ВОРОНЦОВОЙ ЛЮБОВИ НИКОЛАЕВНЫ 
- ВРУБЛЕВСКОЙ МАРИНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- ГОРОВОЙ ИРИНЫ ЮРЬЕВНЫ 
- КАМАКИНА ОЛЕГА НИКОЛАЕВИЧА 
- КУГАЕВСКОЙ СВЕТЛАНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- КУЗНЕЦОВОЙ ГАЛИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- КУПРИЯНОВА СЕРГЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ЛУКЬЯНОВА АНДРЕЯ ВИКТОРОВИЧА 
- ПЛЕСОВСКИХ ТАМАРЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- ПОПОВА СТАНИСЛАВА ЕВГЕНЬЕВИЧА 
- САУКОВОЙ НАТАЛЬИ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- СИЛУЯНОВА СЕРГЕЯ ВИКТОРОВИЧА 
- СКОРОБОТКИНА ВАЛЕРИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА 
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- СУХИНИНОЙ ЛАРИСЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- СЫНТУЛЬСКОЙ ГАЛИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ТЕПЛОУХОВОЙ ОЛЬГИ АДАМАШЕВНЫ 
- ХАНА ВАЛЕРИЯ АНДРЕЕВИЧА 
- ЧАГИНОЙ НАТАЛИИ ВИКТОРОВНЫ 
- ГУСЕВА АЛЕКСАНДРА МИХАЙЛОВИЧА 
- ЗИНАТУЛИНОЙ ВЕНЕРЫ АГЗАМОВНЫ 
- КРЫМОВА ВАСИЛИЯ МИТРОФАНОВИЧА 
- ЛЫСОВА АЛЕКСАНДРА ФЕДОРОВИЧА 
- МЕДВЕДЕВА СЕРГЕЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- ХОМУТСКИХ ИВАНА ЛЕОНИДОВИЧА 
- АМИНЕВОЙ НАТАЛЬИ ДМИТРИЕВНЫ 
- БАЕВА АЛЕКСАНДРА АЛЕКСЕЕВИЧА 
- ИМАНОВОЙ МАУГИДЫ БУХАРОВНЫ 
- КЛИМОВОЙ ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ 
- ЛИТВИН ИНЕССЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- ПАНЬШИНА ВАДИМА ВИКТОРОВИЧА 
- ПИСАРЕВОЙ ИРИНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- РЯБОК ЛЕЙЛИ НАИЛЕВНЫ 
- СТЕБЛИЧА АЛЕКСАНДРА ВАСИЛЬЕВИЧА 
- ЦЕЛОУСОВОЙ ТАТЬЯНЫ СЕРГЕЕВНЫ 
- ЯНУШЕВСКОЙ НИНЫ ИВАНОВНЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ. Ну и вопрос награждения, коллеги, традиционно голосуем. 

Если по какой-то из кандидатур у вас есть замечания, мы по этой кандидатуре 
проголосуем отдельно. Если замечаний нет, то тогда мы с вами проголосуем 
списком. 

Есть ли замечания по каким-то кандидатурам? Замечаний нет. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной грамотой 

Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. У нас сегодня 

последнее с вами заседание в уходящем году, поэтому хотелось бы подвести 
некоторые итоги уходящего года. 

Основными политическими событиями в 2016 году, коллеги, стали выборы 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации, депутатов Тюменской областной Думы и Думы Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры. 

Выборная кампания показала высокий уровень заинтересованности 
жителей области в развитии политической системы, институтов прямой 
демократии. Об этом говорят показатели явки на избирательные участки, конечно, 
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этому способствовала и большая совместная организационная работа 
избирательных комиссий области и автономных округов, органов государственной 
власти и местного самоуправления. 

Нами же были внесены изменения в Избирательный кодекс Тюменской 
области и Закон Тюменской области «Об Избирательной комиссии Тюменской 
области».  

Конечно, как член «Единой России» не могу не отметить уверенную победу 
нашей партии, укрепление ее позиций в Государственной Думе и в нашем 
региональном парламенте. 

В настоящее время Тюменская областная Дума полностью сформирована и 
приступила к работе. Определены составы комитетов, постоянной комиссии, 
фракций и Совета Думы. Депутаты вошли во все совещательные органы при 
Губернаторе и Правительстве области. 

Проведены пять заседаний областной Думы. На сегодняшнем, пятом 
заседании приняты План работы Думы и План законопроектных работ на         
2017 год.  

Вообще, если говорить об итогах работы в уходящем году, то мы провели 
11 заседаний областной Думы. Принято 110 законов Тюменской области, из них 
13 – базовых (в том числе в шестом созыве уже приняли 26 законов, из них 8 – 
базовых). За год принято 700 постановлений областной Думы, 225 из которых – в 
шестом созыве. 

В ноябре был принят важнейший для региона Закон «Об областном 
бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов».  

Общий объем доходов, как вы знаете, областного бюджета на 2017 год 
составляет 103,5 миллиарда рублей (что ниже по сравнению с утвержденными 
показателями на 2016 год на 13 миллиардов рублей). Соответственно, снижены и 
расходы областного бюджета: на 2017 год они запланированы в объеме          
122,4 миллиарда рублей, при этом главной задачей в нашей работе остается 
обеспечение условий для роста региональной экономики и сохранение уровня 
социальной направленности бюджета. 

На сегодняшний день в инвестиционном портфеле Тюменской области 
более 350 проектов на общую сумму 1 триллион 300 миллиардов рублей. 

Ни один из инвесторов, пришедших в регион до 2014 года, не свернул своей 
работы. Более того, за первое полугодие 2016 года инвестиции в основной 
капитал выросли на 40 %. Это позволяет экономике региона динамично 
развиваться. 

Индекс промышленного производства за 9 месяцев 2016 года составил 
102%.  

Активно развивается нефтедобыча, химический кластер, производство 
нефтепродуктов, электрооборудования, электронного и оптического 
оборудования. Именно эти отрасли дают более 30% роста.  

Тюменская область – это регион, который активно занимается сельским 
хозяйством. Эта отрасль получает существенную поддержку в последние годы. За 
исключением мяса говядины, регион полностью обеспечивает себя основными 
продуктами питания. Доля местных продуктов в розничном обороте региона 
возросла до 48%. 
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Объем продукции сельского хозяйства в хозяйствах всех категорий за          
9 месяцев 2016 года составил 48,8 млрд. рублей. 

Организациями всех форм собственности, включая индивидуальных 
застройщиков, за 10 месяцев 2016 года введено в расчете на 1000 человек 
населения 811,6 кв. метра жилья, и по этому показателю мы с вами лидируем в 
УрФО, а, может быть, даже и в РФ. По крайней мере в УрФО ближайший 
конкурент – это Свердловская область, ввела где-то 300 с небольшим квадратных 
метров на тысячу человек, у нас, как я уже сказал, 811. 

Региону удается сохранять низкий уровень безработицы и 
демографическую стабильность. 

Уровень безработицы за III квартал 2016 года составил 5,1%. Численность 
официально зарегистрированных безработных на 1 октября 2016 года –           
4312 человек. 

Естественный прирост населения за январь – август 2016 года составил   
4,6 тыс. человек. 

В то же время в регионе существуют проблемы, которые пока не удается 
решить. Одна из главных – это снижение реальных денежных доходов населения. 
Хотя среднемесячная номинальная начисленная заработная плата в области 
выросла на 6% и составила 37,5 тыс. руб., с учетом инфляции она сократилась на 
2,1% к аналогичному периоду прошлого года. 

Сегодня мы реально осознаем существующие риски и имеющиеся у нас 
резервы и возможности. Их анализу во многом было посвящено Послание 
Губернатора областной Думе в ноябре этого года. 

Четкие задачи деятельности региональных органов власти обозначены и в 
Послании Президента РФ Федеральному Собранию Российской Федерации. 

Поставленные Президентом и Губернатором задачи развития 
здравоохранения, культуры, образования и науки, поддержки волонтерских и 
некоммерческих организаций, решения экологических проблем найдут свое 
отражение в разрабатываемом тексте Стратегии деятельности Тюменской 
областной Думы шестого созыва. 

Особое внимание будет уделено законодательному обеспечению развития 
социальной сферы, повышения конкурентоспособности кадрового потенциала 
региона, улучшения условий жизни. 

Одним из основных наших резервов является опыт конструктивного 
сотрудничества областной Думы с Правительством области, органами 
государственной власти автономных округов, общественными организациями.  

Уверен, что депутаты шестого созыва смогут в полной мере использовать 
его в целях повышения качества жизни наших земляков. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены. Перед тем 
как завершить заседание, напоминаю, что очередное, 6-е заседание Тюменской 
областной Думы 6-го созыва в соответствии с утвержденным сегодня планом 
работы областной Думы на 2017 год состоится 9 февраля 2017 года. 
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Прошу депутатов планировать свою деятельность с учетом этой даты. 
Благодарю всех за работу. Поздравляю с наступающим Новым годом, и на этом 
объявляю очередное, 5-е заседание Тюменской областной Думы 6-го созыва 
закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание Думы закрыто. 

 
 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 
 


